
�VARIEDADESSexta-feira, 17 de outubro de 2008

Correio Ndo orte
Sexta-feira, 17 de outubro de 2008         Edição n°2857       www.jornalcorreiodonorte.com.br R$ 1,50 O Nosso Jornal!

FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

A TRAGÉDIA...A TRAGÉDIA...

E A PERDAE A PERDA
Queda do telhado da quadra 
de esportes Vencer provocou 
a morte do pequeno Gustavo, 
de 12 anos Página 12
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Nos últimos dez anos é comum 
vermos pelas ruas cidadãos 
bolivianos, mas estes não estão 

por ai a passeio ou como turistas, estão 
sobrevivendo. Chegando ao país de 
ônibus quase sempre clandestinos, 
milhares de bolivianos migram para o 
Brasil através do Paraguai em busca 
de melhores condições de vida; já são 
três gerações que, obrigadas a deixar 
seu país de origem por causa da falta 
de trabalho, fruto de seguidos governos 
corruptos que nada fizeram pela classe 
trabalhadora, se estabelecem no Brasil 
e, prisioneiros da clandestinidade têm 
sua mão-de-obra explorada e alta-
mente desvalorizada em oficinas de 
costura. Outra opção também muito 
utilizada para migração é a Argentina, 
mas segundo os imigrantes, a maior 
oferta de trabalho está mesmo no 
país tropical. Sessenta por cento dos 
bolivianos residentes no Brasil encon-
tram-se em situação ilegal, vendo na 
Polícia Federal sempre um empecilho 
que os impede de conseguir a anistia 
(conta o imigrante há 12 anos no Brasil 
Edwin, que divide uma pequena casa 
alugada na Zona Norte de São Paulo 
com mais 15 amigos e parentes).

Muitas dificuldades sociais, eco-
nômicas, mas há um fator que torna 
ainda mais penosas suas vidas no país 
estrangeiro: o preconceito. Apontados 
a todo o momento na rua, vítimas de 
uma violência banal, mesmo os que 

possuem documentação em ordem 
têm portas fechadas vendo obstáculos 
inclusive no atendimento em estabele-
cimentos públicos que a todo o momen-
to os levam a se sentirem culpados de 
sua nacionalidade.

‘‘Nos sentimos indefesos por não 
estarmos em nosso país. Muitas portas 
são fechadas por sermos bolivianos.’’, 
diz Edwin.

Vivendo sob medo constante, 
pois tanto a marginalidade quanto a lei 
pode trazer-lhes um castigo a qualquer 
momento, suas vidas se resumem ao 
trabalho durante a semana e aos finais 
de semana um lazer que é condiciona-
do a reunião dos conterrâneos sempre 
dentro de casa, local onde se sentem 
mais seguros e que gera menos gas-
tos, pois o dinheiro é pouco, só o sufi-
ciente para sobreviver. Apesar destas 
condições, a maioria não expressa o 
desejo de retornar a Bolívia, por conta 
da falta de trabalho que caracteriza a 
economia do país. São obrigados a 
continuar a mercê do preconceito e de 
suas conseqüências, não se sentindo 
felizes, portanto no Brasil dada à re-
cepção dos anfitriões.

Edwin, de 42 anos é casado e tem 
dois filhos. O imigrante boliviano está 
há 12 anos no Brasil e vive em situação 
regular no País.

Igor Giantomaso Desidério é es-
tudante de Jornalismo

Abordado pelo CN como 
desafio para o próximo 
prefeito, a regulação do 

transporte público canoinhense 
é assunto mais que urgente na 
pauta do prefeito reeleito Leo-
berto Weinert (PMDB). Apa-
rentemente assunto isolado, 
em uma visão mais acurada, o 
transporte público pode ser o 
início da resolução do tão mal-
fadado problema do trânsito 
canoinhense.

Somente um transporte 
público barato, eficaz e rápido 
seria capaz de convencer qual-
quer pessoa a trocar o conforto 
de seu automóvel por um car-
ro. Definitivamente não é o que 
vemos em Canoinhas. Aliás, 
o Brasil como um todo não se 
preparou para o boom automo-
bilístico facilitado pelo crédito 
fácil e prestações a perder de 
vista, que despeja diariamente 
centenas de automóveis nas 
ruas, complicando cada vez 
mais o trânsito.

Problemas existem em to-
das as cidades brasileiras, mas 
ocorrem em diferentes níveis. 
O nível em que se encontra o 
transporte público em Canoi-
nhas é dos mais precários. 
Hoje, para ir do bairro Jardim 
Esperança ao bairro Campo 
d’Água Verde, fazer uma 
consulta médica na Policlíni-
ca Municipal, o paciente terá 
de embarcar em um ônibus 
que passa de hora em hora, 
pagar R$ 1,50 pelo trajeto que 
termina na praça Lauro Muller, 
onde funciona um improvisado 
terminal urbano. Desembar-
cando na praça, o paciente terá 
de embarcar em outro ônibus, 
pagar mais R$ 1,50 para de-
sembarcar em frente a Policlí-
nica Municipal. Este percurso 
não passa de cinco quilôme-
tros. Em um carro popular, não 
se gasta meio litro de gasolina 
para percorrer cinco quilôme-
tros. A conta é simples. De 
ônibus custa R$ 3. De carro, 
considerando que o litro de 
gasolina está, em média, R$ 
2,50, o valor gasto no trajeto 
seria de R$ 1,25. Claro que a 
empresa que explora o trans-
porte público precisa de uma 
margem de lucro. Mas parece 
claro que lucro maior vem da 
eficácia e bom preço.

Além da questão financei-
ra, o transporte público só se 
tornará uma alternativa atra-
ente quando se tornar eficaz. 

EDITORIAL

Transporte público A vida de um imigrante 
boliviano no Brasil

Igor gIantomaso DesIDérIo

ARTIGO

Rafael Benvenutti

Diante de fatos contemporâneos 
como: duas guerras mundiais, 
sistemas ditatoriais, campos de 

concentração, invasão do Afeganistão 
Iraque, bombas atômicas, Aids, Inter-
net, doença da vaca louca, células-
tronco, poluição, automóveis, teleco-
municações, aborto... remetemo-nos a 
pensar sobre a condição humana.

Todos esses fatos, dentre outros 
não citados, têm o homem como 
protagonista (também denominado 
Humanismo), sendo o homem regente 
do mundo moderno, como uno pensa-
dor através da razão e da ciência. A 
partir disso cabe a pergunta: para onde 
este desenvolvimento humanista pode 
nos levar?.

Segundo Heidegger, o humanismo 
se sintetiza no Fascismo ou ainda na 
visão de Peter Sloterdjik, ele se resume 
em um homem domesticado pela Zoo-
política ou controlado pela Biopolítica. 
Esse movimento que ganhou destaque 
entre os séculos 15 e 16, e se estende 
até tempos hodiernos, pode ter cola-
borado com a humanidade, diante de 
descobertas como: curas de doenças, 
avanços tecnológicos... mas também 
em seu nome ocorreram inúmeros 
genocídios, usando de antropotécnicas 
para conseguir uma raça pura. 

Dada a Antropotecnologia (técni-
cas usadas para aperfeiçoamento do 
homem) se estendeu um gigantesco 
debate na Europa iniciado em 1999 
sobre este tema, mais especificamente 
entre Habbermas e Sloterdjik. Em sín-
tese, o humanismo inventou a técnica 
para nosso uso, mas o que o seu uso 

pode fazer conosco?. Esse é o grande 
debate, sabendo que a técnica cada 
vez mais visa o aperfeiçoamento do 
homem, como tentando encontrar um 
gen do mal em nosso código genético 
ou prevendo degenerações genéticas 
em seres que ainda não vieram ao 
mundo para poderem ser corrigidas 
ainda no útero (isso nos parece seme-
lhante ao que Hitler fez ao exterminar 
pessoas com mutações genéticas). 
Assim acontece o aperfeiçoamento 
humano e o distanciamento daquilo 
que se denomina em sua essência 
homem, ou como nos diz Sloterdjik, o 
homem é cada vez mais domesticado, 
no mesmo sentido que fazem com os 
cachorros, apenas reproduzindo aquilo 
que o desenvolvimento técnico ensinou 
sem a possibilidade de pensar algo que 
sai além dos padrões técnicos.    

Com esta breve argumentação, 
seria mesmo necessária a criação de 
um parque humano, como sugere Slo-
terdjik em seu texto intitulado Regras 
para um parque humano: uma resposta 
à carta de Heidegger sobre o humanis-
mo, para salvar alguns bestializados 
do desenvolvimento e assim tentar 
perpetuar a espécie humana in natura, 
assim como fizeram com sementes 
de inúmeras espécies, guardando-as 
em uma espécie de banker, para que 
se algum dia algo acontecer com o 
planeta, toda vida vegetal possa ser 
reconstituída. 

Felipe Onisto é acadêmico da 
6.ª fase curso de Ciências Sociais da 
UnC-Canoinhas

Desenvolvimento com regras 
para um parque humano

FeLIPe onIsto

ARTIGO

Ser voluntário não é uma obrigação, 
mas sim uma questão de amor. 
Todo ser humano tem sentimentos 

e muitos transformam esse sentimento 
em prazer de fazer algo, doando amor e 
dedicação por alguém. Fazer este  traba-
lho que não visa nenhum tipo de lucro é 
buscar e completar sua vida através de 
sua própria doação. E dessa forma acon-
tece com os voluntários da Associação 
Espírita “Lar de Jesus”.

Alguns trabalhos são desenvolvidos 
por pessoas voluntárias  na instituição. 
Toda terça-feira na parte da tarde acon-
tecem encontros de senhoras da Associa-
ção Espírita, onde  se reúnem e colocam 
em prática as suas qualidades na arte de 
trabalhos manuais, como tricô, crochê, 
bordados e outros. Tudo isso é feito com 
muito amor e carinho por elas.

Todo esse trabalho manual é feito 
em benefício das crianças instituciona-
lizadas. Os trabalhos são selecionados 
para o próprio uso das crianças, bem 
como alguns são comercializados, rever-
tendo o lucro para a Instituição.

Além desses trabalhos realizados 
pelas senhoras, existe uma pessoa muito 
especial  que é o  seu Pedro. Neste mês 
ele se preocupou com a manutenção 
das bicicletas das crianças. A bicicleta 
é o sonho de toda criança, por isso seu 
Pedro mais uma vez colocou a mão na 
graxa e fez uma geral, deixando-as em 
perfeito estado. “Já faço esse trabalho 
há muito tempo, é com muito prazer que 
faço isso”, diz ele. 

A instituição também recebe tra-
balhos voluntários de estagiários das 
Universidades, que buscam ajudar as 
crianças de diferentes formas.

E nesse contexto, a instituição rea-
liza seu trabalho, visando melhorar cada 
vez mais a qualidade de vida das crianças 
que necessitam de sua ajuda.

Nilson R.V.Jakymiu é acadêmico de 
Relações Públicas da Universidade da 
Cidade de União da Vitória (Uniuv)

Lar de Jesus
nILson r.V.JakymIu

ARTIGO

Usando o mesmo exemplo do 
trajeto Jardim Esperança-Poli-
clínica, entre aguardar o ônibus 
no ponto (quase sempre atra-
sa) e desembarcar no destino, 
o paciente teria de dispor de 
cerca de 25 minutos. De carro, 
o mesmo trajeto pode ser feito 
em menos de 10 minutos.

Até o fim deste ano, prome-
te o prefeito, deve ser, enfim, 
aberto o processo licitatório 
para exploração do transporte 
público de Canoinhas, já que 
a licença do Coletivo Santa 
Cruz expirou há anos. Ganhe 
o Coletivo Santa Cruz (e eis 
uma boa alternativa já que é 
uma empresa genuinamente 
canoinhense) ou vença outra, 
a questão é aperfeiçoar. Como 
está, definitivamente, o trans-
porte público canoinhense não 
pode ficar. A implementação 
do estacionamento rotativo no 
centro deve fazer muitas pes-
soas que trabalham no centro 
pensarem em alternativas mais 
econômicas do que pagar para 
estacionar. Ônibus seria uma 
boa escolha. Mas só será se 
tivermos um transporte público 
que chegue ao mínimo possível 
dos benefícios do automóvel. 

Convencer o cidadão que 
tem carro a andar de ônibus, 
eis um desafio e tanto para o 
poder público e quem explora o 
serviço.
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Devolva a soberania a Deus  
Renda-se incondicionalmente a Deus. Ele possui 
a força para curar todos os sofrimentos. Enquanto 
tivermos espírito de resistência. Deus não virá 
ocupar o nosso “território” à força. Portanto, não 
devemos sustentar a falsa autonomia de nosso 
pequeno ego. Se desejamos que as faculdades 
perfeitas e onipotentes de Deus se manifestem 
no nosso organismo, nas nossas atividades e 
nos nossos empreendimentos, devemos devol-
ver a soberania a Deus e fazer com que todos 
os atos sejam orientados por sua Sabedoria. 
Quando falamos em “devolver a soberania a 
Deus”, alguns poderão pensar que isso signifi-
que a perda de sua soberania em favor de um 
Deus externo, mas o “Deus” de quem falamos 
e o Eu Verdadeiro, Espiritual, que se aloja em 
nós. Trata-se, portanto, de transferir a soberania 
do “eu carnal” para o Eu Espiritual. (Extraído 
da revista Fonte de Luz/Acendedor – ano 27 
– Masaharu Taniguchi)

O destino se forma primeiro 
no mundo mental
O “futuro pressentido” é o presente que está 
acontecendo no mundo mental. Uma vez ocorrido 
no mundo mental, esse fato acontecerá necessa-
riamente no mundo material. Isso é inevitável. O 
único recurso para evitá-lo é não deixar acontecer 
no mundo mental fatos indesejáveis. Prever o futuro, 
isto é, ver o futuro, é ver com os olhos da mente o 
filme mental que está pronto no presente. O inciden-
te que alguém deseja evitar já aconteceu no mundo 
mental. A humanidade é regida fundamentalmente 
pela lei da causalidade, também chamada lei da 
mente e lei do carma. Mude a postura mental. Ou 
seja, praticando o bem acontecerão coisas boas. 
Se a pessoa odiar o outro, será odiada, se usur-
par, será usurpada. Cada um de nós cria também 
o seu próprio destino e colhe os frutos. E como 
nascemos neste mundo inúmeras vezes, os carmas 
acumulados de vidas passadas definem uma parte 
da encarnação atual. A lei da compensação do 
mundo elevado exige o pagamento das dívidas, 
que deverá ser paga na forma de compreensão dos 
erros cometidos no passado, através das próprias 
experiências. (Extraído dos livros A Verdade da 
Vida vols 1, 4, 15, 18 e Verdade Suplementar)

   Reflexão
“Foi Deus, e não o homem, quem criou o corpo 
humano. Quando o corpo adoece, entra em ação 
a maravilhosa força curativa latente, que promove 
a cura. Por isso, não devemos considerar o ser 
humano mero corpo carnal, mas sim reconhecer a 
força curativa de Deus alojada nele, e, com a mente 
repleta de alegria e vivacidade, fazer com que essa 
força se manifeste intensamente e promova a cura”. 
(Prof. Seicho Taniguchi)

SEicho-No-iE cANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (Sc00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política MATÉRiA-PRiMA
Desafios para Weinert
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ELEiÇÕES 2008 
Weinert abre vantagem em dois 

colégios eleitorais
> p.  6

“Teria ganho a eleição com 
uma vantagem maior ainda”
Wilson Pereira (PMDB) garante que no lugar de Weinert teria levado a prefeitura com mais votos

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

A herança de berço que Wilson 
Pereira (PMDB) carrega exala 
política. O pai já foi vice-pre-
feito. A mãe vereadora. Ele, 
estreou na política em 2004, 
como o vereador eleito mais 
votado naquela eleição. Este 
ano, o fenômeno Beto Passos 
(PT) tirou sua liderança, mas 
colocou-o na terceira posição 
entre os mais votados. Na en-
trevista a seguir, Pereira fala 
sobre seus projetos, avalia seus 
colegas e garante. Se tivesse 
sido escolhido pelo diretório 
peemedebista como candida-
to a prefeito teria superado a 
votação de Leoberto Weinert 
(PMDB). Acompanhe. 

O que esperar de Wilson Pereira nos 
próximos quatro anos na câmara?
Vamos continuar com este traba-
lho firme e forte na Câmara. Com 
um serviço junto a comunidade, 
defendendo os projetos de inte-
resse da população. Quero ser na 
Câmara um dos principais verea-
dores do prefeito Leoberto.

Metade da Câmara fica, metade sai. 
isso te surpreende?
Achava que a renovação ia ser 
menor. Acreditei que apenas dois 
novos entrariam.

o desempenho do PMDB, perdendo 
duas cadeiras, te surpreende?
Não. Tivemos uma votação muito 
baixa porque faltou empenho dos 
nossos líderes. Faltou empenho, 
especialmente, dos candidatos a 
prefeito e vice.
Todos os candidatos a vereador 
pelo PMDB, juntos, não consegui-

ram alcançar a votação do prefeito 
Leoberto. Cogitou-se vetar a candi-
datura a reeleição de Weinert e pro-
mover outro nome do partido. Essa 
teria sido uma atitude imatura?
Cada um tem um raciocínio. Eu 
coloquei meu nome a disposição 
do partido para disputar a prefei-
tura e tenho certeza que ganharia 
a eleição, com uma vantagem 
maior ainda.

o que te leva a acreditar nisso?
Pelo apoio que recebemos, pelo 
partido que é forte e, principal-
mente, pelo trabalho que temos 
feito.

Essa pouca representatividade do 
PMDB na câmara pode enfraquecer 
o prefeito?
Acho que não. Os demais parti-
dos da oposição têm o dever de 
votar as matérias de interesse da 
comunidade. Se os projetos que 
virem para a Câmara nos próxi-
mos quatro anos forem como os 
que vieram nos últimos quatro 

anos, não tem motivo para votar 
contra.

há uma grande expectativa em re-
lação ao papel de líder do governo 
na câmara ser tomado por você 
considerando que o outro vereador 
peemedebista (Bene Carvalho) é 
inimigo declarado do prefeito.
Estarei ao lado do prefeito Le-
oberto em todas as situações. 
Desde o primeiro momento, 
que ele precisar de mim, esta-
rei pronto para atendê-lo. Vou 
defender o governo na Câmara, 
com certeza.

Você acha que o eleitorado deixou 
algum recado aos candidatos nesta 
eleição?
O recado é que o político tem de 
estar muito atuante na comunida-
de e dar respostas imediatas aos 
seus anseios. Todas as pessoas 
que me procuraram aqui na Câ-
mara foram atendidas e sempre 
que pude visitei os bairros e o 
interior. Aquele político que não 

realizou algo importante por sua 
comunidade ficou de fora.

o que você acha da legislatura 
que conclui no final do ano e da 
próxima?
A atual foi muito boa, tivemos 
um entrosamento muito bom, 
que resultou positivamente para 
a comunidade. Não teve brigas, 
nem discussões.
Quanto à próxima, tem de fazer 
uma avaliação ano que vem. 
Qual vai ser a posição do PT, 
do DEM? Mas, percebo que 
são bons nomes e todos com 
responsabilidade para ajudar a 
aprovar os projetos de interesse 
do povo.

A lei eleitoral mais restritiva é jus-
ta?
Acho que não. O rigor da Lei só 
beneficiou o candidato que tinha 
recursos financeiros, que pagava 
por placas e serviços na hora. 
Agora aquele mais humilde, que 
tem de quitar na hora, mas não 
tem dinheiro, saiu prejudicado.

Você acha que tem de restringir 
mais ainda?
Não sei se restringir ou promo-
ver o financiamento público de 
campanha.

O bom resultado nas urnas te coloca 
na disputa pela cadeira de prefeito 
em 2012?
Sem dúvida. Meu objetivo é 
chegar à prefeitura. Houve a 
oportunidade nesta eleição, eu 
recuei, entendi que o momento 
era do Leoberto, mas vou con-
tinuar trabalhando firme e forte 
para chegar em 2012 na posição 
de candidato a prefeito pelo 
PMDB.
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FALA CIDADÃO
Reclame por seu bairro! 

3622-1571

PEREIRA sobre o PMDB: “Faltou empenho dos nossos líderes”
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DIA DO MÉDICO 
Uma concorrida sessão solene marcou, esta semana, a homenagem da Assem-
bléia Legislativa alusiva ao Dia do Médico, que é comemorado amanhã. A 
iniciativa do deputado Antônio Aguiar (PMDB) contou com a participação das 
principais entidades classistas, a Associação Catarinense de Medicina (ACM), 
o Conselho Regional (Cremesc), o Sindicato dos Médicos e a Academia 
Catarinense de Medicina.Representante da categoria no parlamento estadual, 
Aguiar presidiu a sessão e fez uma análise da evolução da profissão ao longo 
de mais de 4 mil anos. Na foto, Aguiar e um dos médicos homenageados.

Mal saiu o resultado das urnas e já teve gente 
soltando balões a respeito de mudanças no 
secretariado de Leoberto Weinert (PMDB). Há 
quem afirme que Weinert alçaria João Grein 
(PT) da Câmara para a Secretaria de Agricul-
tura a fim de atrair o PT para seu governo, no 
sentido de garantir governabilidade na Câmara. 
Ora, salvo Weinert esteja gastando horrores em 
interurbanos internacionais, já que viajou pou-
cas horas depois da reeleição para a Europa, é 
absolutamente impossível que esta idéia esteja 
consolidada, ainda mais considerando que o PT 
surpreendeu emplacando dois vereadores.

Cinquenta e sete municípios brasileiros correm o risco de desapa-
recer em 2009. A criação de municípios é regulada pelo parágrafo 4º 
do artigo 18 da Constituição. Até 1996, esse pedaço do texto consti-
tucional condicionava o surgimento de novos municípios à aprovação 
de lei estadual e à realização de plebiscito local. Em junho de 1996, 
incomodado com o surto de aparecimento de novos municípios, o 
Congresso alterou a Constituição. Injetou-se no texto constitucional 
uma nova exigência. Além da lei estadual e do plebiscito, a criação 
de municípios passaria a ser regulada por lei complementar federal. 
Não foi assim que aconteceu a aprovação da criação do município 
de Bela Vista do Toldo, porém, ao contrário do que se tem dito 
por aí, a cidade não corre o risco de voltar a distrito de Canoinhas. 
Isso porque, a emancipação foi aprovada em 1994, dois anos antes 
da mudança na legislação federal. Segundo o IBGE, os municípios 
brasileiros eram 3.974 em 1980. Sete anos depois, o número saltara 
para 4.180. A cidade mais próxima da extinção fica no Rio Grande 
do Sul e se chama Pedras Altas.

> SUMIU: Um dos disquetes de Canoi-
nhas desapareceu no dia das eleições em 
uma seção do interior. A solução foi usar o 
extrato para contar os votos.

> MAFRA: A eleição em Mafra segue in-
definida. Enquanto não sair uma resolução 
definitiva sobre a impugnação da candi-
datura de Carlinho Scholze, Jango Herbst 
vira o ano prefeito. Do contrário, Scholze 
assume, já que superou Jango em votos.

> MAIS AÇÕES: Nem bem se recupe-
rou da derrota no caso Fesmate, o PP já 
entrou com outra ação para tentar caçar o 
mandato de Weinert. Dessa vez, questiona 
o porquê de o prefeito não ter se afasta-
do da presidência dos fundos municipais 
durante o período eleitoral.

> CONTAS: Poucos cuidaram de prestar 
com exatidão as contas de campanha e 
agora correm atrás do prejuízo. Tentam re-
tificar informações furadas para não serem 
enquadrados pela Justiça.

> PRAZO: Os candidatos têm até dia 4 
de novembro para retirar placas de cam-
panha. Passado este prazo, podem ser 
multados.

> CURIOSO: Aos 51 anos, o prefeito 
reeleito de Irineópolis, Vanderlei Lezan 
(PMDB), aparece como “aposentado” no 
cadastro da Justiça Eleitoral.

PALPITEIROS DE PLANTÃO

Passada a euforia das eleições municipais, 
muitas dúvidas persistem na cabeça do eleitor 
canoinhense.

Afinal a Aurora vem ou não vem? Se vem, 
porque nada está sendo feito para acele-
rar este processo? Por que há meses não se 
avança um centímetro no sentido de instalar a 
empresa em Canoinhas?

Leoberto Weinert (PMDB), sempre que 
questionado sobre o assunto, garante com 
convicção que está tudo caminhando tran-
quilamente, sem nenhum sobressalto. Mas há 
controvérsias. Ninguém confirma, mas também 
ninguém desmente a história de que o Gover-
no do Estado fechou as torneiras depois de 
investir R$ 1 milhão na compra dos terrenos 
que foram doados a Aurora. Weinert queria 
mais. O processo de terraplenagem dos terre-
nos, o que custaria mais de R$ 3 milhões, está 
empacado justamente porque o município não 
tem este dinheiro em caixa. O Governo reluta 
em ajudar. E nessa, sem querer interferir no 
processo eleitoral, a Aurora se faz de muda. 
Deve haver pronunciamento logo. A assessoria 
da empresa avisou que tão logo fosse batido 
o martelo para a escolha do novo prefeito, a 
empresa faria um pronunciamento.

De qualquer forma, Weinert já se prepara 
para pagar a conta sozinho. Não deve recuar 
em nenhuma palavra empenhada com a Auro-
ra. Seu perfil administrativo nem lhe permite 
fazer isso. Teme, no entanto, uma revolta 
popular ao ajudar a empresa em detrimento 
de todas as outras necessidades do município. 
Para tanto, teve uma vitória importante esta 
semana na Câmara de Vereadores, ao garantir 
o aval para tentar captar financiamentos que 
ultrapassam os R$ 7 milhões. Este dinheiro 
serviria para pavimentar diversas ruas do cen-
tro. Um serviço que enche os olhos do povo, 
com certeza. 

Obras imprescindíveis como saneamento 
básico, que ficam debaixo da terra e, portanto, 
não são vistosas, terão de ficar para depois. 
Como já afirmou Weinert em dezembro de 
2007 ao CN, a prioridade é a Aurora.

BETO FARIA 
Vereador por três mandatos consecutivos, no 
melhor estilo come-quieto, Beto Faria (PMDB) 
desponta como bola da vez do PMDB canoi-
nhense. Político de berço (o pai, Paulo Rocha 
Faria já foi prefeito de Canoinhas), Beto sai da 
Câmara em dezembro para assumir o cargo de 
vice-prefeito em janeiro. É o queridinho de Leo-
berto Weinert no partido. Dificilmente não será o 
candidato peemedebista a prefeito em 2012. 

Arquivado
O juiz Dr. André Alexandre Happke arquivou repre-

sentação que pedia cassação do registro de candidatura 
do prefeito Leoberto Weinert (PMDB) por conta da 
realização da Fesmate deste ano. O juiz lembrou, em 
sua sentença que “no ano anterior também não houve 
cobrança de ingressos”. > Frase da semana

“Menos de 30% dos candidatos prestaram 
todas as contas”

de um eminente político canoinhense, reconhecendo que a maioria 
mente ao prestar contas a Justiça Eleitoral

Ainda sobre pesquisas
Encerrado o processo eleitoral, o pedido de impugnação da 

pesquisa realizada pela Central Pesquisas e Marketing, de intenção 
de voto em Canoinhas, foi indeferido pelo juiz eleitoral Dr. André 
Alexandre Happke. De qualquer forma, a pesquisa nem chegou 
a ser publicada.

Força-tarefa
Quatorze técnicos vindos de várias comarcas esti-

veram no fim de semana passado em Canoinhas para 
ajudar na tramitação dos processos da recém-criada 3.a 
Vara Criminal.

Desafios para 
Weinert

Alguém prestou contas com exatidão nestas eleições?

Na berlinda
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Publicado relatório dos votos por seção
A Secretaria de Tecnologia da 
Informação do TRE-SC divul-
gou no sábado, 11, o relatório do 
número de votos recebidos por 
cada candidato nos diversos locais 
de votação. Assim, todos aqueles 
que quiserem saber o número de 
votos de determinado candidato 
em uma determinada escola, por 
exemplo, deve acessar a página 
do TRE-SC na Internet; a http://
www.tre-sc.gov.br/site/ e clicar 
no ícone Eleições-2008 1º turno 
– resultados;  após clicar em vo-

tação do candidato por seção. Ou 
acessar diretamente o endereço:  
www.tre-sc.gov.br/site/eleicoes-
2008/resultados-do-1o-turno/
candidato-por-secao. Então, é só 
selecionar o município, digitar o 
número do candidato e clicar em 
pesquisar, que logo abaixo apare-
cerá o relatório, no qual constam 
o nome, o nome usado na urna, 
partido e coligação do candidato, 
o total de votos no município e 
os votos recebidos em cada seção 
por local de votação.

Adiada abertura de concurso
 para professores  temporários
A Secretaria de Estado da Educação 
decidiu adiar de 10 para 20 de ou-
tubro a abertura das inscrições para  
processo seletivo de professores 
Admitidos em Caráter Temporário 
(ACTs), para atuarem na educação 
básica, no ensino profissionalizante, 
na educação de jovens e adultos e 
educação especial das escolas regu-
lares da rede pública estadual.

As inscrições estarão abertas 
até 20 de novembro. No mesmo 

período, também estarão abertas as 
inscrições para ACTs, dos Centros 
de Educação Profissional (Cedups). 
As inscrições serão realizadas via 
on line, no site www.sed.sc.gov.br, 
onde estão publicados os editais de 
números 13 e 14/08 contendo todas 
as informações sobre o processo 
seletivo dos novos contratados para 
ano letivo de 2009. A lista dos clas-
sificados será divulgada até o dia 26 
de novembro.
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Luta contra dor e a morte são os dilemas da medicina

Retenção de águaGracieli Polak
CANOINHAS

Profissão de coragem

O QUE FAZER?
Muitas mulheres e homens idosos sofreram uma ou outra vez com 
retenção de água ou edema. Embora seja freqüente ocorrer edemas 
nas mãos e pés, toda parte do corpo pode tê-lo. A retenção de água 
pode ter inúmeras causas, por exemplo, pílulas anticoncepcionais, 
síndrome pré-menstrual, gravidez, problemas renais e alergia a 
comidas. Edema é a retenção de água nos tecidos. Diuréticos nat-
urais promovem a perda de água, reduzindo o inchaço.

PRECAUÇÃO
Cuide quando usar esses diuréticos, apenas em casos de edemas 
suaves, inchaço no tornozelo em particular pode ser indicação de insu-
ficiência coronária, e deve ser tratado por um médico.

MODIFICAÇÕES NA DIETA
- Diminua a quantidade de sal em sua dieta. Você pode facilmente elimi-
nar o uso de sal na mesa usado como tempero e cancelar a ingestão de 
alimentos semipreparados ou industrializados. Quando você cozinhar, 
use limão para dar sabor, sem acrescentar o sal. Mulheres grávidas não 
devem reduzir a quantidade de sal. Sua dieta de pouco sal está associada 
a complicações na gestação.
- Diminua ou elimine o açúcar branco. Estudos em animais tem relacio-
nado essa ingestão com retenção de sódio.
- Considere a possibilidade de você ter alergia. Retenção de água, 
principalmente ao redor dos olhos, pode ser um sinal de intolerância a 
algum alimento.
- Coma generosas porções de alimentos tradicionalmente usados 
como diuréticos como: melancia, melão, alcachofra, alho e endro (erva 
aromática).

NUTRIENTES NECESSÁRIOS
- Potássio - deve ser ingerido melhorando a ingestão de alimentos ricos 
em potássio, caso seu diurético tenha pouco potássio. Esse mineral 
também ajuda a neutralizar os efeitos do sódio na retenção de água. 
Pessoas que tomam diuréticos devem evitar alimentos ricos em potássio 
ou suplementos de potássio.
- Magnésio – é eliminado com ação dos diuréticos e devem ser repos-
tos.
- Vitamina B6 – sua deficiência limita a capacidade dos rins segregar 
sódio.

SUCOS BENÉFICOS
- Salsinha, espinafre, brócolis, couve, cenoura, salsão: Boas fontes de 
Potássio
- Repolho, salsinha e alho: Boas fontes de Magnésio
- Couve, espinafre, nabo: Boas fontes de vitamina B6
- Melancia, pepino, uva, alface e melão: São tradicionalmente diuréti-
cos
- Alho – Tradicional remédio contra a retenção de água.

“Nosso trabalho é lutar contra 
a morte e contra a dor”, é a 
definição que o médico pedia-
tra Antonio Vasco de Oliveira 
Magalhães Telles dá para sua 
profissão, que comemora seu 
dia amanhã.

Mais que sinônimo de pro-
fissão valorizada no mercado de 
trabalho, a medicina é uma esco-
lha pela vida. A profissão alcança 
índice de 81% de aprovação pela 
população brasileira, segundo 
pesquisa realizada pelo Instituto 
Brasileiro de Opinião Pública e 
Estatística (Ibope) e em meio aos 
avanços tecnológicos, é cada vez 
mais eficiente no combate à dor 
e às doenças. 

Para a médica anestesista 
Adair Dittrich, o trabalho do mé-
dico é árduo, porque luta contra o 
que não é normal. “O normal é 
ter saúde. A dor não é normal e é 
contra ela que a gente trabalha. Eu 
escolhi justamente ser anestesista 
porque, pelo menos durante as 
cirurgias, eu posso ver que meus 
pacientes não sentem dor”, afirma. 
Segundo a médica, a profissão não 
é fácil, porque nem sempre a bata-
lha contra a morte pode ser retar-
dada e a dor dos pacientes sanada, 
mas ainda assim, as recompensas 
valem o esforço, principalmente 
quando há o reconhecimento pelo 
trabalho. “Algumas vezes acontece 
de alguma mãe chegar e mostrar o 
filho que precisou da nossa ajuda. 

Isso é gratificante. As pessoas não 
esquecem quando a gente salva 
uma vida e sabem valorizar isso”, 
ressalta.

PESARES
A batalha contra a morte, 

apontada pelos profissionais 
como o grande dilema da vida 
de um médico, é cotidiana. “Nós 
encaramos a morte como uma 
derrota, mas a morte não se 
contrapõe à vida. Ela se con-
trapõe ao nascimento. Nós não 
podemos querer vencer a morte, 
por isso nosso trabalho é acalmar 
o sofrimento e tentar retardar a 
morte”, explica Telles. O médico 
afirma que, embora seja conse-
qüência de um processo natural 
do corpo humano e seja habitual 
na profissão, a perda não é um 

processo fácil. Em casos como 
o que aconteceu em Canoinhas 
nesta semana, com a morte de 
uma criança em um acidente, o 
sentimento de revolta é ainda 
mais intenso. “Não é natural 
um filho morrer antes dos pais. 
A gente luta, faz de tudo para 
tentar salvar, mas nem sempre 
isso é possível e a gente tem de 
conviver com a dor mais intensa 
que existe, que é a da perda”, 
afirma.  

Atualmente, as 154 escolas 
de medicina no Brasil oferecem 
mais de dez mil vagas para futu-
ros médicos por ano, mas, ainda 
assim, a carência por profissio-
nais é grande em determinadas 
áreas do País, mesmo com atua-
ção imprescindível em qualquer 
nível da sociedade. 

Brasileiro perde 13 
anos com doença

A expectativa de vida no Brasil passou de 
69,3 para 72,7 anos em uma década, se-
gundo o Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Um terço dos homens 
e um quinto das mulheres nascidos entre 
2000 e 2005, porém, não chegarão nem 
aos 65 anos. E, para piorar, o tempo de 
vida saudável dos brasileiros após os 60 
anos é bem inferior ao de países desen-
volvidos. Por aqui, chega a 13,5 anos o 
período que os homens passam doentes 
e 11,5 anos, para as mulheres.
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CARÊNCIA por médicos, especialmente em cidades interioranas, ainda é grande
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Hospital Santa Cruz 
apresenta nova UTI

UrticáriaUnidade foi reformada com ajuda da comunidade e depende de 
credenciamento do Sistema Único de Saúde (SUS) para funcionar

Gracieli Polak
CANOINHAS

Sinônimos e nomes populares: Alergia de pele. 

O que é? 
É uma reação na pele que afeta mais de 20% da população em algum 
momento da vida. Podem aparecer vergões vermelhos, elevados, mu-
dando de tamanho e forma rapidamente. As lesões podem ser mais ou 
menos localizadas. São chamadas de urticárias agudas aquelas com 
menos de 30 dias de evolução e urticárias crônicas aquelas com mais 
de 4 a 6 semanas de evolução.

COmO se desenvOlve Ou se adquire? 
A urticária pode ser causada ou desencadeada por alguns alimentos, 
medicamentos, inalantes, infecções, verminose, doenças sistêmicas, 
agentes físicos (frio, calor, pressão, luz) e fatores emocionais.

O que se sente? 
Aparecimento súbito de manchas avermelhadas elevadas que tendem 
a ter o centro mais claro, isoladas ou em grupos, com formato irregular, 
trocando rapidamente de lugar. Em geral, a coceira é intensa, podendo 
estar ausente em alguns casos. As lesões também podem apresentar 
ardência e ferroadas.

COmO O médiCO faz O diaGnóstiCO? 
O diagnóstico é feito pelas lesões e sua história rápida de apare-
cimento. Muitas vezes são necessários exames de sangue, urina 
e fezes para ajudar na detecção de alguma doença associada ou 
desencadeante. 
Para alguns casos mais raros é importante o exame de pele - biópsia 
- para descartar outras patologias (doenças) dermatológicas. 

COmO se trata? 
Nos casos graves, com dificuldade de respirar, o tratamento deve ser 
uma emergência médica. Nos casos moderados a leves, o tratamento 
pode ser com medicações por via oral ou de alívio dos sintomas com 
medicações tópicas (de passar na pele). Sempre se deve investigar a 
causa, na tentativa de evitar o fator desencadeante. 

COmO se Previne? 
As orientações gerais são direcionadas na busca da causa do proces-
so, enfatizando sempre a procura do uso de medicamentos, contatos, 
alimentos ou outros desencadeantes. 
Quando for identificado um agente causador, o paciente deve ser 
informado claramente e orientado a não entrar mais em contato com 
esse agente, bem como a usar um identificador de alerta (plaquinha de 
aviso). É uma procura demorada e dificilmente o paciente será alérgico 
a somente um item. Para dificultar mais ainda, a ausência de alguns 
exames específicos pode exigir mais da cumplicidade do paciente com 
seu médico. 

O esforço coletivo entre univer-
sitários, comunidade e direção 
do Hospital Santa Cruz (HSC) 
propiciou um grande passo pela 
melhoria do atendimento de saúde 
em Canoinhas. O dinheiro obtido 
com a realização dos Bingões, em 
2005, 2006 e 2007, realizado para 
conseguir fundos para o HSC, 
com participação efetiva dos alu-
nos do curso de Tecnologia em 
Gestão Pública da Universidade do 
Contestado (UnC) gerou cerca de 
R$224 mil, que foram usados para 
a reforma do espaço e compra de 
materiais para a unidade.

Na quarta-feira, 15, a direção 
do Hospital Santa Cruz promoveu 
uma visita às novas instalações da 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI), 
com o intuito de agradecer aos aca-
dêmicos e promover o lançamento 
do Bingão 2008. Agenor Christofo-
li, representante da comunidade na 
administração do HSC, fez questão 
de lembrar que, em hipótese algu-
ma, essa visita sugere inauguração 
da ala, que ainda precisa estar devi-
damente credenciada pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) para começar 
a funcionar. “A inauguração da UTI 

depende de credenciamento que vai 
tomar nosso tempo nos próximos 
dias. Já encaminhamos a solicitação  
e o mais breve possível estaremos 
inaugurando a UTI, devidamente 
credenciada”, explica.

Segundo Christofoli, a UTI é 
o início de um grande projeto, que 
depende ainda da ajuda da comuni-
dade para ser concluído. Osni Paggi, 
acadêmico do curso de Tecnologia 
em Gestão Pública, que participa da 
ação em ajuda do HSC, afirma que o 
envolvimento dos acadêmicos com 
o hospital traz bons resultados para 
a comunidade canoinhense, mas 
também colabora com o futuro pro-
fissional dos próprios acadêmicos, 
que se habilitam para trabalhar em 
áreas semelhantes. “Quem trabalhar 
aqui, além de ajudar, vai ter uma boa 
experiência profissional”, afirma.

nOvO BinGO
Já estão sendo vendidas as 

cartelas para a edição deste ano 
do Bingão, que terá como prêmio 
principal dois carros zero quilô-
metro, R$ 18 mil em dinheiro 
e mais um prêmio surpresa. 
Previsto para acontecer no dia 
7 de dezembro, no Parque de 
Exposições Ouro Verde, a meta 
desta edição é a venda de dez mil 
cartelas, que ao preço de R$ 20, 
podem ser encontradas com alu-
nos do Curso de Tecnologia em 
Gestão Pública e demais pessoas 
interessadas em ajudar o HSC. A 
partir dessa semana, começa a 
divulgação do evento e a mobili-
zação para as vendas de cartelas. 
O lucro servirá para compra de 
equipamentos necessários para o 
funcionamento da UTI.

CHRISTOFOLI (E) explica o longo processo empreendido para chegar a reforma completa da sala da UTI do HSC
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A imagem

<< O QUE PASSOU...

204
milhões é a projeção de quantos brasileiros 
existirão em 2030, segundo a Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílios 
(PNAD). O crescimento da população se 
deverá, principalmente, ao aumento da 
expectativa de tempo de vida.

Odebrecht expulsa
<<12/10
O presidente do Equador, Rafael 
Correa, informou que assinou um 
decreto por meio do qual expulsa de 
seu território a construtora brasileira 
Norberto Odebrecht. Correa afirmou 
ter tomado a decisão depois de 
analisar as conseqüências jurídicas, 
técnicas e econômicas da expulsão 
da empreiteira. O presidente também 
pediu ao governo brasileiro que 
revise a decisão de cancelar sua 
missão comercial no Equador.

Alívio no mercado financeiro
<<13/10
Depois de quase duas semanas de 
mau humor, sorrisos pipocaram nos 
pregões das principais bolsas de 
valores. O motivo: o acordo entre 
países europeus foi visto como um 
grande passo para conter a mais 
grave crise financeira mundial desde 
1929.
Os governos podem aplicar US$ 
2,2 trilhões de dólares na compra 
de ações de bancos em péssima 
situação financeira e na garantia de 
depósitos de clientes.

Crítico de Busch leva Nobel
<<13/10
Um dos principais críticos da política 
econômica norte-americana, Paul 
Krugman, vai receber o Nobel de 
Economia. O prêmio foi concedido 
pelo seu trabalho na área de 
comércio internacional e geografia 
econômica, tendo um papel-chave 
no entendimento da globalização. 
Mais do que suas teorias, foram as 
críticas ferrenhas feitas ao presidente 
americano, George W. Bush, que o 

POSE:  Lula ao lado da estátua de Miguel de Cervantes, antes de receber 
homenagem em Toledo, na Espanha, por divulgar a língua espanhola

tornaram mundialmente reconhecido.

Brecha para o nepotismo
<<14/10
O Senado abriu uma brecha para 
manter funcionários de parlamentares 
contratados sem concurso público 
na Casa desde que tenham sido 
admitidos antes dos senadores terem 
sido eleitos. Resolução editada pela 
Advocacia Geral do Senado afirma 
que, pelo princípio da anterioridade, 
os servidores contratados antes da 
posse dos senadores não podem ser 
demitidos por conta da proibição do 
nepotismo nos três Poderes. 

Manual para uso do cartão 
corporativo
<<14/10
Nove meses após o escândalo do 
mau uso dos cartões corporativos, 
que causaram inclusive a demissão 
da ministra da Secretaria Especial 
de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial, Matilde Ribeiro, a 
Controladoria-Geral da União (CGU) 
lançou uma cartilha orientando os 
servidores públicos sobre como usar 
os cartões. 
A cartilha responde a 40 perguntas 
sobre a aplicação dos cartões 
corporativos e traz a legislação 
vigente sobre o tema.

Família negra ganha metade 
do que família branca
<<14/10
Pesquisa divulgada pelo Instituto 
de Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea) aponta que, apesar de estar 
em queda, a desigualdade de renda 
entre as famílias negras/pardas e 
brancas ainda é de mais de 50%. 

A análise mostra que a queda só 
começou a ocorrer em 2001 e que, se 
permanecer neste ritmo, somente em 
2029 o Brasil terá famílias negras e 
brancas com o mesmo rendimento.

Pacote para salvar bancos
<<14/10
O presidente do Banco Central 
americano, Ben Bernanke, e o 
secretário do Tesouro, Henry 
Paulson, detalharam como 
deve ocorrer uma das maiores 
intervenções estatais na economia 
da história recente. Com base no 
modelo europeu, o poder público 
está prevendo US$ 250 bilhões 
para comprar a participação em 
nove grandes bancos e milhares de 
pequenas instituições financeiras.

Mais um dia de turbulência
<<16/10
Os crescentes temores de uma 
recessão duradoura nos países do 
hemisfério norte voltam a pressionar 
as bolsas de todo o mundo. Com 
os investidores em pânico por conta 
dos sinais crescentes de contração 
econômica, os mercados europeus 
operam com fortes baixas pelo 
segundo dia consecutivo.

Sequestro entra no terceiro 
dia em São Paulo
<<14/10
Até o fim da tarde de ontem não 
havia acabado o seqüestro de uma 
adolescente de 15 anos, em Santo 
André, no ABC paulista. Já são mais 
de 80 horas de tensão.
O ex-namorado da garota 
Lindemberg Alves, de 22 anos, 
invadiu a casa da adolescente às 
13h30 da segunda-feira, 13, e fez 
ela e outros três colegas de escola 
refém. Na noite de segunda, ele 
liberou dois rapazes e na noite de 
terça-feira, 14, soltou uma amiga de 
sua ex-namorada.

Governo reduz previsão de 
crescimento do PIB
<<16/10
Com a desaceleração na economia 
brasileira devido à crise no mercado 
financeiro nos EUA, o governo 
brasileiro prevê que o País deve 
crescer entre 3,8% a 4% em 2009, 
contra uma estimativa inicial de 4,5%.

Câmara autoriza Tesouro a 
injetar R$ 15 bi no BNDES
<<16/10
A Câmara dos Deputados aprovou 
uma medida provisória que autoriza 
o Tesouro Nacional a injetar R$ 15 
bilhões no BNDES para conceder 
empréstimos e viabilizar obras de 
infra-estrutura.

Governo desiste da CSS
A Contribuição Social para a Saúde (CSS) sumiu do noticiário da mesma 
maneira que escalara as manchetes: de repente. Antes do recesso eleitoral, a 
nova CPMF era prioridade zero do consórcio governista na Câmara. Hoje, 
ninguém mais fala sobre ela. Idealizador da proposta, Henrique Fontana 
(PT-RS), líder do governo reconhece que a CSS deixou de ser prioridade 
desse momento. O líder alega que a crise financeira mundial alterou as 
prioridades do Governo Federal, que trabalha para aprovar a criação do 
Fundo Soberano do Brasil; a Medida Provisória 442/08 para combater 
os efeitos, no Brasil, da crise financeira mundial e a reforma tributária.

Senado resiste ao nepotismo
A Mesa Diretora do Senado decidiu na terça-feira, 14, dar um novo 
prazo para a demissão de parentes na Casa, em cumprimento ao fim do 
nepotismo nos três poderes determinado pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF). Além de dar mais oito dias para os parlamentares realizarem 
as demissões, a Mesa decidiu que os parentes contratados antes de os 
senadores tomarem posse na Casa não irão perder o emprego. A decisão 
da Mesa Diretora é mais um ato na tentativa do Senado de resolver o 
problema. Antes, o presidente da Casa, Garibaldi Alves (PMDB-RN), 
havia dado até o dia 10 de outubro como prazo para a demissão e pediu 
aos colegas que lhe comunicassem se tinham parentes contratados. Ape-
nas 35 senadores responderam a esta ação, o que motivou a necessidade 
que a Mesa decidisse sobre o tema.

Câmara de Canoinhas
O deputado Djalma Berger (PSB-SC) acatou sugestão da Câmara Muni-
cipal de Canoinhas através da indicação nº 317/2007, do vereador Beto 
Faria (PMDB) e apresentou o projeto de lei nº 4.134/2008, que altera a lei 
nº 10.260 de 2001, que criou o Fundo de Financiamento Estudantil (Fies). 
Pela proposta apresentada pelo prefeito eleito de São José, os estudantes 
terão uma carência de doze meses para começar a pagar o financiamento, 
após a conclusão do curso, contra os seis meses atualmente em vigor.

Gabeira contra a máquina
O deputado federal Fernando Gabeira (PV-RJ) que está disputando 
o segundo turno das eleições no Rio de Janeiro contra o ex-deputado 
Eduardo Paes (PMDB), está lutando contra todos. O prefeito César 
Maia (DEM), o governador Sérgio Cabral (PMDB), o presidente Lula 
(PT) e o senador e bispo da Igreja Universal, Marcelo Crivella (PRB), 
apóiam o candidato peemedebista. Lutando contra estes apoios, o 
deputado verde afirmou que derrotará as máquinas municipal, estadual, 
federal e universal.

Limpando pauta
A Câmara dos Deputados aprovou na quarta-feira, 15, quatro medidas 
provisórias que trancavam a pauta. Além disso, os deputados conclu-
íram a análise de outra Medida Provisória que havia sido aprovada na 
terça-feira. Entre os principais pontos das MPs, que seguem agora para 
o Senado, estão à concessão de reajustes a 380 mil servidores públicos e 
a garantia de recursos de R$ 15 bilhões para investimentos do BNDES. 
As votações foram possíveis depois de um acordo de lideranças que per-
mitiu o fim da obstrução, realizada pelo DEM, PSDB e PPS. O governo 
foi obrigado a ceder e retirou a urgência constitucional de quatro proje-
tos de lei que trancavam a pauta - inclusive o que cria o Fundo Soberano 
do Brasil (PL 3674/08). Esse projeto e a Medida Provisória 442/08 para 
combater os efeitos, no Brasil, da crise financeira mundial terão priorida-
de na última semana de votações em outubro, após o segundo turno das 
eleições municipais.
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Na terça-feira, 14, Gláucio de 
lima comemorou aniversário. Sua 
namorada, Ana Claudia, lhe deseja 
felicidades!

Domingo, 19, é o dia da TaliTa 
apagar velinhas! “Você merece 
um aniversário muito especial! 
Que sua vida continue cheia de 
entusiasmo, e alegria, cheia de 
saúde e paz!”.

Também no domingo, clarice 
rodriGues completa idade 
nova. “Que o amor e a alegria 
continuem fazendo parte de sua 
vida. Parabéns!”.

Parabéns especiais para GusTa-
vo schuTT, que na segunda-fei-
ra, 20, completa mais um ano de 
vida. Seus pais, Luciane e Celso, 
lhe desejam muitas felicidades.

alysson Gabriel apagou as velinhas no sábado, 11, com festa na ADC 
Rigesa. Na foto, ele está ao lado de seus pais, Adelmo e Eugênia.

Eventos:
- Bailão na Capela, amanhã, com animação dos Filhos do Rio Gran-
de.
-No Rancho Brasil, também amanhã, super show com o Grupo Kanoa 
e Marcelo e Marcel. 

Dia do Professor
Direção e professores da Escola de Educação 

Básica Horácio Nunes, de Irineópolis, confraternizaram-
se em animado jantar no Restaurante American Grill, 
em União da Vitória. Point preferido da sociedade das 
cidades gêmeas do Iguaçu, o American Grill é conhe-
cido além fronteiras pela qualidade do seu churrasco 
e bufets para ocasiões especiais. Agradou em cheio e 
a festa ficou muito bonita.

No centro da foto,  em primeiro plano (com blusa preta), 
a diretora da escola, Chirlei Lezan Kuyava com seus 
colaboradores de Porto União e de Irineópolis

Saiba Mais
A palavra “debutante” vem do francês débutante, que significa iniciante ou estreante. 
No sentido com o qual foi criado, o Baile-de-debutantes é o coroamento de um projeto 
educativo independente e sui generis. Surgiu no século 18 junto às cortes européias, 
com a finalidade de educar as meninas para a vida social e serem apresentadas 
oficialmente à sociedade e a direção do lar. Esta era praticamente a única alternativa 
à vida religiosa em um monastério a que eram submetidas as meninas-moças que 
não tiveram a felicidade de encontrar um pretendente. Mas, gradualmente, essa 
vinculação palaciana se desfez, e o baile passou a ser promovido por entidades 
várias, ora associado a um programa educativo bastante disciplinado, ora meramen-
te uma festa estelar, promovida por clubes e hotéis de luxo. No Brasil a corte real 
promovia os chamados saraus e os bailes com a alta sociedade do Rio de Janeiro, 
para apresentar as jovens à sociedade carioca. Em praticamente todas as cidades 
brasileiras, os clubes continuam mantendo essa tradição. 

Noite de Gala
A sociedade irineopolense viverá 
dia 25 de outubro, uma autêntica 
festa de gala com a realização 
do Debut de cinco belas jovens, 
filhas de famílias tradicionais do 
município. O Baile dos Sonhos, 
como também é conhecido o Baile 
das Debutantes, será abrilhantado 
pela consagrada banda By Brazil, 
que para esta ocasião especial 
apresentará um repertório a cará-
ter, recomendado pela diretoria da 
Sociedade Recreativa e Cultural. 
O presidente, Sidnei Wagner, em 
parceria com os pais das debutan-
tes e sua diretoria, estão tendo um 
cuidado especial com a decoração 
do clube, que será conhecida pe-
los participantes somente na hora 
do baile. Até lá, segredo total. 

caroline lezan
 Wanderlei Lezan e
 Tania Lezan

mônica diesel da rosa
Filha de Juarez da Rosa
E Marilene G. Diesel da Rosa

nicoli nicoluzzi
 Filha de José Valmor Nicoluzzi
 e Dircélia Senff Nicoluzzi

ana luiza Fronczak
Filha de Ivo Vicente Fronczak e
Dalgiza Wagner

angela Krüger brand
Filha de Nildo Brand
e Soeli Sandra Krüger

As Debutantes 

de 2008

Denisson – 7 anos
Líder mirim de uma turminha muito animada, 

Denisson José Schneider festejou seus 7 anos de 
vida com uma movimentada festinha na tarde de 
quarta-feira, 15. O presente que mais agradou o ani-
versariante foi o aluguel de uma cama elástica que fez 
a alegria dos convidados. Parabéns ao Deni, e votos 
de muitas felicidades à família dos prezados José e 
Adriana Schneider. 

Especial para a coluna, Denisson (centro), o amplo 
abraço dos amigos, Igor Frohener (esquerda), Eduardo 
Maia, Gabriel Martins, Felipe Preisler (direita)  e Dou-
glas Martins ao fundo
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Menino de 12 anos morreu depois de ter sido atingido pela queda de uma parede da quadra de esportes Vencer 

Retratos de uma tRagédia
Era para ser mais uma tarde de 
treinos na escolinha de futebol 
que funciona na quadra de es-
portes da Vencer Sport, que fica 
na rua Getúlio Vargas, no centro 
de Canoinhas. O temporal que 
se anunciava no início da tarde 
de quarta-feira, 15, no entanto, 
assustou e excitou os 13 meni-
nos que começavam o treino 
na quadra de grama sintética, 
que fica ao ar livre. Como o céu 
ficava cada vez mais escuro e 
começava a chover, o professor 
Luiz Piotroviski decidiu levar os 
meninos rapidamente para a qua-
dra coberta, que fica ao lado da 
grama sintética. “Não deu tempo 
pra nada, enquanto os meninos 
entravam, começou a levantar a 
cobertura”, conta o professor. 
Em questão de segundos, antes 
de todos os meninos entrarem na 
quadra coberta, uma rajada forte 
de vento levantou a cobertura 
e ao voltar, todo o telhado de 
zinco veio abaixo. A parede de 
tijolos e as armações de ferro não 
suportaram e também cederam. 
Dentro da quadra estavam cinco 

Rostos molhados de lágri-
mas, dor e a saudade que já co-
meça a tomar conta do coração. 
Foi esse o cenário que deu lugar 
às cenas de horror da quadra des-
truída, durante o sepultamento 
de Gustavo. “Era um menino 
de ouro, muito alegre, cheio de 
vida”, conta a diretora da E.E.F. 

Perícia vai 
investigar causa 
do acidente
Ainda na tarde de quarta-feira, poli-
ciais civis de Canoinhas iniciaram a 
perícia na quadra de esportes onde 
aconteceu o acidente. Ontem, uma 
equipe da Defesa Civil do Estado 
iniciou investigação paralela a fim 
de apurar se a queda ocorreu por 
conta do forte vento ou se havia 
algum problema estrutural na qua-
dra. A reportagem não conseguiu 
localizar o proprietário da quadra 
que é locada para praticantes de 
futebol amador.

O delegado regional Getúlio 
Scherer foi quem determinou a aber-
tura da investigação para averiguar as 
condições do centro esportivo. Ele 
informou que não se pronunciará so-
bre o caso até que a perícia realizada 
no local do acidente seja concluída.

O caso ganhou repercussão 
nacional e foi noticiado pelos prin-
cipais sites de notícias e jornais do 
País. Ontem, foi manchete do Bom 
Dia Brasil, noticiário matinal da Rede 
Globo de Televisão.

Vento deixou 
marcas em 
outras casas
Pelo menos quatro casas que fi-
cam nas proximidades da Vencer 
Sport foram atingidas pelo vento 
que derrubou a quadra. “Parecia 
um tufão, que só pegou essa 
região da cidade”, contou uma 
vizinha da quadra logo depois 
do acidente. A casa dela, assim 
como a de outros moradores da 
área, foi destelhada pela força 
do vento.

A Defesa Civil do Estado 
alerta para o risco de novos 
temporais na região. A previsão 
é de que o tempo continue ins-
tável até amanhã em todo o Es-
tado, apesar da nova massa de 
ar frio, que fará a temperatura 
baixar. A Defesa Civil perma-
nece em alerta devido à possi-
bilidade de granizo, descargas 
elétricas e chuvas intensas. O 
órgão alerta principalmente 
para o risco de deslizamento 
de terra.

meninos. Todos foram atingidos 
pelos escombros, mas o caso 
mais grave foi o de Gustavo 
Felipe Drachinstzi Carvalho, de 
12 anos.

Alexandre Celevi, 13 anos, 
sofreu fratura exposta na perna 
esquerda. Diogo Dremer, 13 
anos, sofreu cortes na cabeça e 
no tornozelo. Sidney Brey, 10 
anos, Leandro Brey, 11 anos e 
Gabriel Kmita, 12 anos, sofreram 
ferimentos leves.

Segundo Luiz, o único de-
sacordado era Gustavo. “Ele 

sangrava muito”, relata. Um 
rapaz que passava pelo local no 
momento do acidente correu 
para ajudar e fez um telefonema 
de seu celular para o Corpo de 
Bombeiros, que logo em seguida 
chegou no local. Gustavo ainda 
estava com vida. Uma das estru-

turas de ferro atingiu sua cabeça, 
provocando afundamento de 
crânio, deixando-o inconsciente. 
O menino morreu a caminho do 
Pronto Atendimento do Hospital 
Santa Cruz. Os demais meni-
nos receberam curativos e no 
momento passam bem. Apenas 

Mãe, Rosane, sendo abraçada; Tia Rose (E), contempla coroas sobre o túmulo

Laureci: ”Era um menino de ouro”

“O melhor aluno que eu já tive”, afirma professor
Sagrado Coração de Jesus, onde 
o menino estudava na turma da 
6.ª série. Ontem foi dia de luto na 
escola. Não houve aulas, como 
forma de homenagear a memó-
ria de Gustavo. Laureci lembra 
que Guti, como era chamado, 
tinha muitos amigos e facilidade 
em conquistar novos amigos. 
“Ele gostava muito de esporte”, 
conta.

Filho de pais separados – Ro-
sane e o engenheiro Luiz Cláudio 
Carvalho – Gustavo morava com 
a mãe, mas costumava passar fins 
de semana com o pai.

Para o professor Luiz, que 
acompanhou o menino nos 
seus últimos momentos, ainda 
é duro falar sobre o aluno que 
ele considera “o melhor que já 
tive”. “Muito disciplinado, nun-
ca se meteu em confusão com 
ninguém, era amigo de todo 
mundo”, contou com a voz em-
bargada durante o sepultamento 
de Gustavo.

Para o professor, que ainda 
não se recuperou do choque, é 

Alexandre precisou passar por 
uma cirurgia na perna.

CONFUSÃO 
E PÂNICO

A cena que se seguiu ao aci-
dente na tarde de quarta-feira foi 
de caos e pavor. Pais chegavam 
a todo o momento na quadra 
de esportes atrás dos filhos. As 
crianças, assustadas, estavam no 
prédio da Unimed, que funciona 
ao lado da quadra de esportes. 
“Imagine morrer alguém! O 
Levi (comissário de Polícia Civil 
que teve um ataque fulminante 
do coração em setembro de 
2007 enquanto jogava futebol 
na mesma quadra) já morreu 
aqui!”, disse um dos meninos 
sem sequer imaginar que o colega 
estava morto.

Rosane Drachinstzi, mãe de 
Gustavo, chegou em lágrimas ao 
local e ficou ainda mais nervosa 
quando soube que o filho havia 
sido levado em estado grave ao 
Hospital Santa Cruz. Ela pegou 
carona com o repórter Beto 
Passos, da Rádio Clube, e entrou 
em desespero ao chegar ao HSC 
e receber a notícia da morte do 
filho.

difícil acreditar que uma tragédia 
como esta tenha acontecido. 
“Não consigo, é muito difícil 
acreditar...”, encerra se renden-
do às lágrimas que insistem em 
cair.

Professor Luiz estava com o 
menino na hora do acidente
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OPORTUNIDADE ÚNICA! 

Belo Sítio a 16 km de Canoinhas
Casa mista com 145 m², com 3 quartos, 
sala, cozinha, área de serviço, banheiro 
e garagem. Possui ainda estrebaria e 
galinheiro. Propriedade cercada em uma 
área de meio alqueire, ideal para quem 
procura um local tranqüilo e gosta de 
uma pescaria, pois, além de viabilidades 
de ampliação de tanques, fica a 3 km do 
Rio Negro. Situado no Papuã.
Avaliada em R$ 50.000,00. 

Possui uma casa de madeira, com agua-
das, local tranqüilo. A 4 km de Canoinhas.
Avaliada em R$ 40.000,00.  

CHÁCARA EM 
MARCÍLIO DIAS

Possui uma casa mista em ótimo estado 
com 3 quartos, 2 salas, banheiro, chur-
rasqueira com área de festas e churras-
queira externa. O terreno mede 33.000 
m², cercado, possui aguadas, antes da 
igreja do Salto d’Água Verde.
Valor a combinar. Estuda-se propostas de 
troca por terrenos ou casas no litoral.

LINDO SÍTIO A 4 KM DE 
CANOINHAS

Possui duas casas de madeira, gal-
pões, estrebaria, maternidade comple-
ta para suínos, 3 tanques. A proprie-
dade é cercada por um rio. A 2 km do 
asfalto e a 11 km de Canoinhas.
Valor: R$ 120.000,00.

SÍTIO NA LOCALIDADE 
DE SALSEIRO

Fino acabamento em gesso, qualidade 
de primeira. Área construída em todo o 
terreno, muros altos, portão eletrônico, 
área de festas,  sacadão, 3 quartos 
sendo um com suíte - amplos e are-
jados, banheiros em porcelanato de 
alta qualidade, sala com lareira, lavabo 
e área de serviço. Localização: rua 
tranqüila no bairro Sossego.
Valor de  R$ 220.000,00. 

BÉLISSIMO SOBRADO 
COM ÓTIMA VISTA 

PARA A CIDADE

Possui 3 quartos, 2 banheiros, sala, co-
zinha, área de serviço e garagem, piso 
cerâmico em todas as peças.
Localização: próxima a antiga Dele-
gacia.
Avaliada em R$ 90.000,00. 
Estuda-se propostas.

CASA DE ALVENARIA NO 
BAIRRO SOSSEGO

PRONTA PARA FINANCIAR
Casa de alvenaria, com 2 quartos, salas, 
cozinha, área de serviço, 2 banheiros, piso 
cerâmico. Terreno com área de 400 m².
Localização: próximo ao colégio Seve-
ro de Andrade.
Valor de R$ 60.000,00.

CASA DE ALVENARIA NOVA 
(DE ESQUINA)

Casa com 3 quartos, sala, cozinha, área 
de serviço, banheiro, lavabo, churras-
queira, paredes revestidas.
Localização: no Alto da Tijuca.
Avaliada em R$ 30.000,00. 

CASA DE MADEIRA NO 
ALTO DA TIJUCA

Casa de alvenaria com área de 120 m²,  
com 3 quartos, suíte, 1 sala de estar, 1 
sala de TV, cozinha e área de serviço. 
Terreno medindo  510 m². 
Localização: perto da Unimed.
Avaliada em R$ 120.000,00.

CASA DE ALVENARIA  
NO CENTRO

Casa toda murada, portão de eleva-
ção, 3 dormitórios, cozinha, salas, área 
de serviço, banheiro, terreno com 480 
m². Localização: no bairro Industrial 
1. Casa averbada, possui um galpão 
de 20 m².
Avaliada em R$ 60.000,00. 

CASA MISTA NO BAIRRO 
INDUSTRIAL 1

Construção nova, com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, garagem, saída para 
2 ruas, lugar tranqüilo.
Avaliada em R$ 80.000,00.

CASA NO JARDIM 
ESPERANÇA

Casa mista em local tranqüilo, possui 3 
quartos, sala, cozinha, banheiro, gara-
gem, área de serviço, terreno com 600 
m² e murado. Localização: próximo a 
Escola Aroldo de Carvalho.
Valor: R$ 50.000,00.

CASA NO BAIRRO JARDIM 
ESPERANÇA

ALTO DAS PALMEIRAS
- Terreno com 614 m² na rua Adão 
Tiszka. Avaliado em R$ 20.000,00.
- Terreno com 828 m². 
Avaliado em R$ 24.000,00.

Atenção: todos de frente para asfalto, 
estuda-se propostas em troca por carro 
e moto. Possibilidade de parcelamento 
particular. 

OPORTUNIDADES EM 
TERRENOS:

Casa ampla com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, garagem, local calmo.Localiza-
ção: próxima a garagem da prefeitura.
Avaliada em R$ 110.000,00. 

CASA DE ALVENARIA 
PRÓXIMA  A GARAGEM DA 

PREFEITURA

No Alto das Palmeiras - Uma casa mista 
+ apartamento. Casa:  mista com 90 
m², 3 quartos, 2 salas, 2 cozinhas, área 
de serviço, área de festas,  churrasquei-
ra. Apartamento: com 50 m², com
2 quartos, sala, cozinha e banheiro. 
Terreno com área de 1.150 m².
Avaliado em R$ 125.000,00. Estuda-
se propostas.

CASA NA RUA FREI 
MENANDRO KAMPS

Toda em alvenaria, terreno com 400 m².
Avaliada em R$ 140.000,00.

CASA NO CENTRO - RUA 
MAJOR VIEIRA

Terreno com 400 m², 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavabo, garagem, 
parte térrea com um banheiro e salas 
amplas, incluso as máquinas de con-
fecção. 
Avaliada em R$ 185.000,00.

SOBRADO COM PONTO 
COMERCIAL NA RUA 

FREI MENANDRO KAMPS

Terreno a 2 km do asfalto , com área 
de 12 alqueires,  situado a um raio de 
15 km de Papanduva na localidade 
de Floresta.
Avaliada em R$ 140.000,00. 
R$ 12.000,00 o alqueire.

Terreno com 400,00 metros. 
Avaliado em R$ 15.000,00.

Terreno frente para asfalto 
Valor: R$ 20.000,00.
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Cultura discriminada ainda é melhor opção de renda para o agricultor 

Fumicultura ainda segura 
o agricultor no campo

Gracieli Polak
BELA VISTA DO TOLDO

Azevém resistente a glifosato

Vicente Rogalski, de 72 anos, 
está aposentado há dois anos. 
Por causa da idade, o agricultor 
abandonou a lavoura e hoje 
sobrevive com a aposentadoria 
rural que ele e a esposa rece-
bem, mas, na frente de sua casa, 
permanece ainda todo o apa-
rato utilizado na produção do 
tabaco, trabalho hoje realizado 
pelo filho.

O fumo, principal atividade 
da agricultura familiar na região 
do Planalto Norte catarinense, 
em meio ao entusiasmo com a 
plantação do feijão, sobrevive 
como uma opção segura e ren-
tável para o produtor rural. As 
mudas de tabaco, que passaram 
das bandejas para as lavouras 
nas últimas semanas, têm seu 
crescimento estimulado pelas 
chuvas constantes dos últimos 
dias. Até o momento da colheita, 
que deverá começar em dezem-
bro, deverão estar com quase um 
metro de altura, prontas para o 

demorado processo de secagem 
e seleção.

O produtor Sérgio Melwist-
zk aumentou a área plantada de 
fumo em relação ao ano passado. 
Mesmo investindo no plantio 
de feijão e soja, ele não pensa 
em abandonar o tabaco, porque, 
segundo ele, o rendimento ain-
da é bastante alto e o principal 
estímulo está no custeio da 
plantação, feito pelas empresas 
fumageiras. “A gente não tem 
crédito para comprar adubo e 
insumo para plantar milho. Para 
plantar um alqueire é preciso pelo 
menos quatro mil reais, valor que 
para o fumo, a empresa custeia”, 
afirma.

O seguro oferecido pelas 
companhias fumageiras é apon-
tado pelo agricultor como outro 
fator que define a escolha pela 
permanência na cultura, e que, 
segundo ele, é o que segura as 
pessoas no campo.

SEGURANÇA
O preço do quilograma do 

tabaco praticado na safra passada 

garantiu uma margem de lucro 
considerável ao fumicultor da 
região. Segundo a Associação 
Brasileira dos Fumicultores (Afu-
bra), o preço de R$6,25 foi pago 
pelo tipo BO1, melhor qualidade 
do tabaco. A média de preço por 
quilo, aliada à produção alta, foi 
um dos estímulos para o aumento 
do plantio para a nova safra, mas 
não isoladamente.

De acordo com o enge-
nheiro agrônomo Donato João 
Noernberg, embora o tabaco 
seja rentável, a cultura é muito 
sensível, mas, diferentemente do 
que acontece com outras lavou-
ras, o seguro evita que a perda do 
produtor seja muita alta. “Como 
a ocorrência de granizo aqui na 
nossa região é freqüente, e o 
fumo bastante sensível, o seguro 
das lavouras é determinante para 
que não haja grande perda”, ex-
plica. Atualmente cerca de duas 
mil famílias cultivam tabaco so-
mente em Canoinhas e a cultura 
é responsável pela sobrevivência 
de parcela considerável dos agri-
cultores familiares.

Alguns agricultores tiveram uma surpresa quando fizeram a dessecação 
para plantar milho nessa safra. Eles perceberam que algumas plantas 
de azevém não morreram com a aplicação do dessecante. Não, não foi 
erro de aplicação, nem chuva, nem bico, simplesmente o azevém não 
morreu porque criou resistência ao herbicida.

COMO SURGE A RESISTÊNCIA?
A resistência a um determinado herbicida é uma característica genética da 
planta que se manifesta ao longo dos anos, pelo aumento da sua popula-
ção devido ao fato de não haver rotação de princípios ativos diferentes, 
o que promoveria seu controle em uma determinada etapa. 
Simulando a ocorrência de plantas resistentes: num determinado ano, 
por mutação ou seleção natural, surgiu à planta resistente (W), dentro de 
uma população de plantas normais (@), sendo sua presença insignificante 
perante o total da população, passando despercebido.

Ano 01   @ @ @ @ @ @ @ @ @ W
No outro ano, a planta resistente, por ter completado o seu ciclo, semen-
teou e aumentou sua participação na população de plantas. Confundido 
com erro de aplicação, o aumento de plantas resistentes ainda não chama 
a atenção pela sua presença no campo. 

Ano 02  @ @ @ @ @ @ @ @ W W W 
 As plantas resistentes, agora em maior número geram sementes que 
vão proporcionar um aumento significativo de sua parcela na população, 
que vai se manifestar de forma generalizada pela lavoura, mostrando a 
dificuldade de controle das mesmas pelo uso de glifosato.

Ano 03 @ @ @ @ @ W W W W W 
Esta seleção natural aconteceu primeiramente no Rio Grande do Sul, 
onde a presença de soja transgênica é anterior a legalização do uso 
da mesma no Brasil. O uso contínuo de glifosato, a falta de rotação de 
culturas, bem como sub-dosagens e controle ineficiente das ervas, fez 
com que aumentasse a ocorrência de plantas resistentes. Hoje já se tem 
catalogado o azevém e a buva resistente ao glifosato.
Na nossa região, a presença desse azevém resistente pode ser tanto da 
seleção ocorrida naturalmente nas nossas lavouras, ou trazida via semen-
te não fiscalizada, principalmente de trigo, visto que junto na colheita do 
trigo é colhido o azevém resistente e disseminado via semente.

CONTROLE DE AZEVÉM RESISTENTE
Aqueles produtores que julgarem ter essa erva daninha na sua área 
devem procurar um técnico capacitado para fazer a avaliação a fim de 
diferenciar erros de aplicação de planta resistente ao glifosato. O técnico 
fará a indicação do controle químico, que dependerá da cultura implanta-
da, do estágio da cultura e da erva. O importante é não deixar essa praga 
se proliferar na lavoura, pois ficará caro e difícil seu controle.

Azevém que morreu ao lado daquele que resistiu a aplicação do glifosato
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PLANTIO de fumo ainda é alternativa atraente para produtores de Lagoa do Sul, localidade de Bela Vista do Toldo
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Agricultores estão animados com a cotação alta deste ano e investem no plantio do grão

Feijão é aposta para a safra 2008/2009
Gracieli Polak
BELA VISTA DO TOLDO
Se depender dos agricultores 
do Planalto Norte catarinen-
se, no prato do brasileiro não 
faltará feijão no próximo ano. 
A safra de verão, que começa 
a ser plantada com entusiasmo 
pelos agricultores da região, 
deve se concentrar na plantação 
de culturas que tiveram bom 
rendimento no ano passado, 
como o feijão e a soja. Assim 
espera Sérgio Melwistzk, agri-
cultor da localidade de Lagoa 
do Sul, em Bela Vista do Toldo, 
que além de fumo, começa a 
plantar cerca de cinco hectares 
com o grão. 

A expectativa de Melwistzk 
está concentrada no que deverá 
acontecer daqui a três meses, 
quando o feijão que ele está 
plantando deverá ser colhido. 
“Se nós conseguirmos vender 
por uma média, que é o que a 
gente espera, vamos ter lucro. 
Mas se a gente só conseguir 
vender abaixo do preço deste 
ano, vamos ter de trabalhar no 
vermelho”, lamenta. O esta-
belecimento do preço mínimo 
fixado pelo governo, em R$ 80 
a saca, segundo Wilson Me-
lwistzk, filho de Sérgio, é uma 
segurança de que, ao menos, 
não haverá prejuízo caso o 
produto desvalorize na hora da 

colheita. Ainda assim, parte da 
propriedade da família, que era 
plantada anteriormente com 
milho, nesse ano será trocada 
pela soja. E a explicação para 
isso é bem clara.

De acordo com o enge-
nheiro agrônomo Donato João 
Noernberg, o entusiasmo dos 
agricultores pelo feijão se pau-
ta, necessariamente, pelo preço 
atingido na última safra. A 

perspectiva de rendimento alto 
do cultivo estimula a plantação 
do grão, principalmente pelos 
pequenos produtores. “O feijão 
é a grande aposta, entre aspas. 
Não se consegue plantar uma 
área muito grande, por que os 
pequenos e os médios produ-
tores dependem de muita mão-
de-obra na época da arranquia. 
Os produtores maiores, que já 
têm o equipamento, vivem outra 
realidade, mas são poucos na 
região”, explica.

O agricultor Sílvio Greche-
che, que também aposta que o 
feijão deverá fazer o lucro da 
safra de 2009, comemora a me-
canização da colheita. Funcioná-
rio de um grande produtor rural 
há 36 anos, Grecheche fala com 
entusiasmo da safra que começa 
a ser plantada, principalmente 
porque, além da alta no preço do 
feijão, a produção é mecanizada 
e não depende da mão-de-obra 
em grande quantidade na época 
da colheita. “Hoje nós colhemos 
com a colheitadeira. Perde um 
pouco do feijão na roça, mas 
nós estamos sozinhos, sem 
problemas com mão-de-obra”, 
afima. 

ESCOLHA PELA SOJA
Mais resistente que o feijão 

durante o período da colheita, 
a soja surge como alternativa 
para quem, nos últimos anos, 

amargou prejuízo com o milho. 
Com preço baixo no mercado e 
alto custo de produção, o milho 
perde espaço na região. 

O pouco entusiasmo pela 
produção do cereal, bastan-
te vulnerável, explica-se ba-
sicamente pela margem de 
lucratividade do produtor, 
bastante inferior se comparada 
a lucratividade da soja, que ao 
contrário do milho, passa por 
alta no mercado. “O custo de 
produção de um alqueire de 
milho, com nível alto de tec-
nologia, é de aproximadamen-
te 315 sacas, com produção 
aproximada de 400 sacas. Para 
um alqueire de soja também 
cultivado com alto nível de 
tecnologia, o custo é de cerca 
de 90 sacas, com rendimento 
médio de 140 sacas”, explica 
Noernberg. 

Segundo o agrônomo, a 
explicação pela escolha da soja 
é lógica: maior lucro econômico 
e mais segurança na hora da co-
lheita. A resistência superior em 
comparação com o milho é um 
fator que garante mais segurança 
ao agricultor, que espera não so-
frer drasticamente com as osci-
lações do clima e, muito menos, 
com os humores do mercado. 
“A gente sempre espera colher 
bem e vender melhor ainda. Essa 
é a nossa expectativa”, conclui  
Melwistzk.

O assalto a uma residência da 
localidade de Colônia Ruthes, 
interior de Major Vieira, na noite 
de quarta-feira, 15, terminou em 
tiroteio e perseguição. Um grupo 
de homens fortemente armados 
desembarcou de um veículo Fiat 
Uno, invadiu a casa, rendeu a 
família amarrando o pai, a mãe e 
filhos e levou uma caminhonete 
Strada, placas de Major Vieira, 
e uma Kia Sportage, placas de 
Florianóplis-SC, além de outros 
objetos.

Pouco depois de a Polícia de 
Canoinhas tomar conhecimento 
do assalto, a Polícia Militar de Pa-
panduva informou que acabara 
de ocorrer um assalto a um posto 
de combustíveis e que os veículos 
utilizados eram as caminhonetes 
roubadas.

 Uma equipe de policiais 
militares de Papanduva encon-
trou a Strada estacionada às 
margens da BR-116. Ao serem 
abordados pelos policiais, os 
ocupantes fugiram para um ma-
tagal. Com reforço de policiais 
de Canoinhas, por volta das 3 
horas de ontem foram detidos 
Fabio Mota, 19 anos, e Paulo 
Wilson da Silva Junior, 20 anos. 
Eles estavam com um revólver 
calibre 38 municiado. Um veí-
culo Gol de cor escura utilizado 
pela quadrilha e a caminhonete 
Kia foram vistos na BR-280, 
no sentido Mafra. A Polícia de 
Mafra alcançou os automóveis e 
houve troca de tiros. O motorista 
da Sportage perdeu o sentido da 
direção e acabou batendo em um 
barranco. Os assaltantes fugiram 
para um matagal e não foram 
mais vistos. 

Os ocupantes do Gol segui-
ram em direção ao Estado do 
Paraná e não foram mais vistos. 
A Polícia do Paraná investiga o 
paradeiro dos acusados. Os dois 
detidos foram encaminhados 
para a Delegacia de Polícia Civil. 
Os veículos e objetos furtados 
em Major Vieira foram devol-
vidos aos proprietários. O Fiat 
Uno utilizado no assalto havia 
sido furtado em Papanduva e foi 
devolvido ao proprietário.

Assalto termina 
em tiroteio e 
perseguição

POLÍCIA

MAJOR VIEIRA
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PAI E FILHO com esperança de lucro: Sérgio (D) e Wilson estão apostando no plantio do feijão nesta safra

GRECHECHE também aposta que o feijão será a bola da vez
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Alto dA ColinA
ESPECIAL ESPECIAL1ª Semana: Sala D 3ª Semana: CN Educar 4ª Semana: CN Mulher 5ª Semana: Nosso Povo Nossa História

o colégio do Alto dA ColinA

PAPELARIA CANOINHAS

Rua Caetano Costa, 1035, Centro  - Canoinhas/SC

Gracieli Polak
CANOINHAS

A capela, que surge impo-
nente na Colina Santa 
Cruz compondo a paisa-

gem, juntamente com a edificação 
da Escola de Educação Básica 
Santa Cruz, são marcas da edu-
cação canoinhense, impulsionada 
pela chegada da Congregação 
Marista na década de 1940.

O Ginásio Santa Cruz de Ca-
noinhas, que teve suas atividades 
iniciadas em 1948, por meio de 
uma comissão de líderes da co-
munidade empenhada em trazer 
para Canoinhas uma opção para os 
estudantes que, até então, tinham 
de se deslocar para cidades maio-
res em busca de estudos, evoluiu 
com a cidade e propiciou ensino 
de qualidade para várias gerações, 
chegando aos dias de hoje ainda 
como referência de qualidade.

Os primeiros alunos do novo 
ginásio inicialmente estudaram em 
salas de aula alugadas no Colégio 
Sagrado Coração de Jesus até que 
foi edificado, na histórica colina, 
o primeiro prédio da escola, que 
consistia em duas salas de aula 
e um barracão de madeira, além 
da casa onde os primeiros irmãos 

maristas ficavam alojados. 
Com forte apoio da comuni-

dade, a construção do prédio atual 
mobilizou a cidade, que começava a 
perceber que o crescimento da região 
estava aliado à educação. O internato 
masculino surgiu como opção para 
os jovens que precisavam se deslocar 
para Curitiba ou Joinville para estu-
dar, complementando a evolução que 
o Colégio Sagrado Coração de Jesus, 
que oferecia o curso normal para 
moças havia trazido. No entanto, a 
exclusividade no ensino para meni-
nos não perdurou.

ESCOLA REFERÊNCIA
Na década de 1960, a escola, 

que até então era administrada 
pela Congregação Marista, passou 
a pertencer ao Estado de Santa 
Catarina, tornando o ensino pú-
blico e misto. Segundo Ricardo 
Martin, atual assessor de direção 
e ex-diretor, o Santa Cruz foi o 
primeiro colégio da região a ofere-
cer o Ensino Médio gratuitamente, 
o que representou um marco na 
evolução da educação em Canoi-
nhas. “A escola oferecia o Ensino 
Médio à noite, em uma época em 
que não havia isso em qualquer 
lugar, por isso muita gente veio 
das cidades da região para estu-

dar aqui”, explica. Grande parte 
do crescimento de Canoinhas é 
atribuída à evolução que educação 
de Canoinhas passou depois da 
instalação do ginásio. 

Hoje, a E.E.B. Santa Cruz 
oferece somente o Ensino Mé-
dio, em três turnos. Cerca de 780 
alunos dispõem da estrutura - que 
passou por uma reforma completa 
em 2002-, além da área externa 
que chega a 63 mil m² e do “nível 
de ensino excelente”, segundo a 
diretora, Thaís Cordeiro de Lima. 
Os projetos desenvolvidos em di-
versas áreas, de acordo com Thaís, 
ajudam na integração dos alunos, 
fazendo com que o período que 
passam na escola seja prazeroso e 
ainda melhor aproveitado.

Com projetos como o Rádio 
Santa Cruz, que promove a in-
teração dos alunos por meio do 
sistema de som da escola, e do 
Movimento Estudantil de Geren-
ciamento Ambiental (Mega), que 
estimula a preservação ambiental, 
os alunos são envolvidos em ações 
que ultrapassam a grade escolar. 
Localizada em um ponto histórico 
da cidade, a área da escola abran-
ge ainda o primeiro cemitério de 
Canoinhas, que agora abriga um 
reflorestamento de erva-mate. 

PALAVRA DE ALUNO

Renan Marcelo de Lara é 
aluno do primeiro ano matutino. 
Com a camiseta do projeto Mega, 
ele veio à diretoria para pedir au-
torização para se apresentar com a 
banda musical que ele e colegas da 
escola formaram. Segundo ele, es-
tudar no Santa Cruz é muito bom, 
porque o nível dos professores é 
alto e a escola propicia, além do 
estudo, atividades interessantes, 
como o próprio projeto de que 
ele participa e veste a camisa. Mais 
que isso: a escola já faz parte da 
história da família. “Minha irmã 
estudou aqui, meu pai também 
e acho que o meu avô também, 
mas não tenho certeza. È tradição 
já”, conta. 

Aluno da primeira turma 
formada no Ginásio San-
ta Cruz de Canoinhas, 

Niceto Osmar Fuck lembra com 
saudade da escola, que na época, 
era composta apenas por duas 
salas de aula e um barracão de 
madeira, que, segundo ele, nem de 
longe se parece com a estrutura de 
hoje. Fuck lembra que o colégio, 
ainda em fase de construção, era 
administrado com rigidez pelos 
irmãos Geraldo e Ivo, que pre-
gavam dedicação aos estudos e 
trouxeram educação de primeiro 
mundo para Canoinhas.

A nova escola representou, 
segundo Fuck, um marco na 
educação de Canoinhas e foi edi-
ficada principalmente por meio 
do envolvimento dos cidadãos da 
cidade com o projeto. “Os pais e 
a comunidade se envolveram com 
o projeto. Canoinhas percebeu 
que era preciso avançar, e isso 
foi através da educação. Toda a 
comunidade se mobilizou para a 
construção do ginásio, inclusive 
meu pai e meu tio, que ajudaram 
bastante”, explica.

A excelência do estudo pre-
gado pelos maristas contemplava 
a aprendizagem de idiomas como 
o latim, inglês e francês. Sua 
turma, composta por Agostinho 
Machado, Jaime Buba, Nélvio 
Wisniewski, Renato Roeder, Del-
by Machado, Leônidas Greipel, 
Sérgio Carvalho, Paulo Mueller e 
Alceu Thiln, segundo Fuck, gosta-
va bastante de estudar e valorizava 
a educação que recebia, reconhe-
cidamente uma das melhores do 
Estado. 

Mais que os estudos, prin-
cipalmente de línguas, que ele 

Aluno pioneiro

admite arrependimento por não 
ter se dedicado tanto, o que mais 
causa saudade são as brincadeiras 
com os amigos. “O futebol era o 
nosso maior divertimento. Mesmo 
com chuva, às vezes de capa, bota 
e guarda-chuva, a gente jogava, 
driblando os cedros que tinha no 
meio do campo. Era tudo muito 
precário, mas a gente se divertia”, 
lembra. Ele conta que a turma, 
composta por 11 meninos, era 
muito unida e passeava completa, 
em 11 bicicletas, que usavam para 
chegar até à escola, naquela época 
longe de tudo. “Aquele foi um dos 
melhores períodos da minha vida. 
Era uma época em que se vivia 
despreocupado e que havia uni-
dade entre todos que estudavam. 
Nós fomos os pioneiros”, lembra 
saudoso. 

Íris Maria Pfau Randig foi pro-
fessora no Santa Cruz e hoje 
é um arquivo vivo da história 

da escola, aberta para os novos 
caminhos que a educação toma, 
pronta para se posicionar do alto 
de seus 29 anos trabalhados com 
os alunos. Foi ainda na década de 
1960 que ela começou a lecionar 
no então Ginásio Santa Cruz de 
Canoinhas, administrado ainda 
pelos irmãos maristas. Quando 
a escola passou para as mãos do 
Estado, ela continuou lecionando 
História, quando a instituição  
tornou-se pública.

Segundo ela, mais que os in-
centivos públicos, o grande trunfo 
da educação naquela época era a 
participação que as famílias tinham 
nas ações da escola. “Os pais parti-
cipavam, apoiavam os professores. 

Professora com louvor, Íris manda recado a novatas
Era um trabalho conjunto, de 
mãos dadas”, relata. Ela defende 
que, ainda hoje, a qualidade da es-
cola depende do questionamento 
da família, e lamenta a desvaloriza-
ção da participação da família no 
cotidiano escolar dos filhos.

Os esforços para estimular 
o estudo e a participação das fa-
mílias nunca foram colocados de 
lado e o trabalho conjunto com 
toda a equipe que trabalhava no 
colégio, de acordo com Íris, fazia 
a diferença. “Naquela época era 
servida merenda para os alunos 
também do noturno, do Ensino 
Médio. Eles jantavam na escola. 
E isso ajudava, porque tinha 
aluno que não podia voltar para 
casa para se alimentar, porque 
vinha direto do trabalho. Não se 
exigia isso, mas a gente fornecia, 

ia para a cozinha para acolher os 
alunos, estimular o esforço deles”, 
relembra. Esta simples medida 
de fornecer alimentação para os 
alunos que trabalhavam durante o 
dia e estudavam à noite, segundo 
a professora, evitou que muita 
gente abandonasse os estudos e 
fez valer a missão que ela atribui 
aos professores

O trabalho do professor, afir-
ma Íris, é árduo, porque trabalhar 
com seres humanos não é uma 
tarefa simples. Sua defesa é por 
professores que optem pela profis-
são basicamente pela vocação que 
tem, não porque foram frustrados 
em outras carreiras. “Por mais que 
seja difícil enfrentar as agruras 
da profissão, o caminho se traça 
caminhando e a gente não pode 
deixar que os obstáculos nos tirem 

dele. É preciso ter confiança, mes-
mo que não sejamos valorizados”, 
explica.

Turma de formandos da Escola Santa Cruz de 1959 Formatura do Colégio dos Irmãos Maristas em 1963

GIGANTE DA COLINA: E.E.B. Santa Cruz  é hoje considerada uma das maiores instituições de ensino do Planalto Norte, famosa pela herança dos irmãos maristas

ÍRIS: “É preciso ter confiança”

FUCK: saudades dos tempos de escola

Fachada do colégio enquanto era comandado pelos irmãos maristas Vista do Alto da Colina mostra grandiosidade do Colégio Santa Cruz
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Alto dA ColinA
ESPECIAL ESPECIAL1ª Semana: Sala D 3ª Semana: CN Educar 4ª Semana: CN Mulher 5ª Semana: Nosso Povo Nossa História

o colégio do Alto dA ColinA

PAPELARIA CANOINHAS

Rua Caetano Costa, 1035, Centro  - Canoinhas/SC

Gracieli Polak
CANOINHAS

A capela, que surge impo-
nente na Colina Santa 
Cruz compondo a paisa-

gem, juntamente com a edificação 
da Escola de Educação Básica 
Santa Cruz, são marcas da edu-
cação canoinhense, impulsionada 
pela chegada da Congregação 
Marista na década de 1940.

O Ginásio Santa Cruz de Ca-
noinhas, que teve suas atividades 
iniciadas em 1948, por meio de 
uma comissão de líderes da co-
munidade empenhada em trazer 
para Canoinhas uma opção para os 
estudantes que, até então, tinham 
de se deslocar para cidades maio-
res em busca de estudos, evoluiu 
com a cidade e propiciou ensino 
de qualidade para várias gerações, 
chegando aos dias de hoje ainda 
como referência de qualidade.

Os primeiros alunos do novo 
ginásio inicialmente estudaram em 
salas de aula alugadas no Colégio 
Sagrado Coração de Jesus até que 
foi edificado, na histórica colina, 
o primeiro prédio da escola, que 
consistia em duas salas de aula 
e um barracão de madeira, além 
da casa onde os primeiros irmãos 

maristas ficavam alojados. 
Com forte apoio da comuni-

dade, a construção do prédio atual 
mobilizou a cidade, que começava a 
perceber que o crescimento da região 
estava aliado à educação. O internato 
masculino surgiu como opção para 
os jovens que precisavam se deslocar 
para Curitiba ou Joinville para estu-
dar, complementando a evolução que 
o Colégio Sagrado Coração de Jesus, 
que oferecia o curso normal para 
moças havia trazido. No entanto, a 
exclusividade no ensino para meni-
nos não perdurou.

ESCOLA REFERÊNCIA
Na década de 1960, a escola, 

que até então era administrada 
pela Congregação Marista, passou 
a pertencer ao Estado de Santa 
Catarina, tornando o ensino pú-
blico e misto. Segundo Ricardo 
Martin, atual assessor de direção 
e ex-diretor, o Santa Cruz foi o 
primeiro colégio da região a ofere-
cer o Ensino Médio gratuitamente, 
o que representou um marco na 
evolução da educação em Canoi-
nhas. “A escola oferecia o Ensino 
Médio à noite, em uma época em 
que não havia isso em qualquer 
lugar, por isso muita gente veio 
das cidades da região para estu-

dar aqui”, explica. Grande parte 
do crescimento de Canoinhas é 
atribuída à evolução que educação 
de Canoinhas passou depois da 
instalação do ginásio. 

Hoje, a E.E.B. Santa Cruz 
oferece somente o Ensino Mé-
dio, em três turnos. Cerca de 780 
alunos dispõem da estrutura - que 
passou por uma reforma completa 
em 2002-, além da área externa 
que chega a 63 mil m² e do “nível 
de ensino excelente”, segundo a 
diretora, Thaís Cordeiro de Lima. 
Os projetos desenvolvidos em di-
versas áreas, de acordo com Thaís, 
ajudam na integração dos alunos, 
fazendo com que o período que 
passam na escola seja prazeroso e 
ainda melhor aproveitado.

Com projetos como o Rádio 
Santa Cruz, que promove a in-
teração dos alunos por meio do 
sistema de som da escola, e do 
Movimento Estudantil de Geren-
ciamento Ambiental (Mega), que 
estimula a preservação ambiental, 
os alunos são envolvidos em ações 
que ultrapassam a grade escolar. 
Localizada em um ponto histórico 
da cidade, a área da escola abran-
ge ainda o primeiro cemitério de 
Canoinhas, que agora abriga um 
reflorestamento de erva-mate. 

PALAVRA DE ALUNO

Renan Marcelo de Lara é 
aluno do primeiro ano matutino. 
Com a camiseta do projeto Mega, 
ele veio à diretoria para pedir au-
torização para se apresentar com a 
banda musical que ele e colegas da 
escola formaram. Segundo ele, es-
tudar no Santa Cruz é muito bom, 
porque o nível dos professores é 
alto e a escola propicia, além do 
estudo, atividades interessantes, 
como o próprio projeto de que 
ele participa e veste a camisa. Mais 
que isso: a escola já faz parte da 
história da família. “Minha irmã 
estudou aqui, meu pai também 
e acho que o meu avô também, 
mas não tenho certeza. È tradição 
já”, conta. 

Aluno da primeira turma 
formada no Ginásio San-
ta Cruz de Canoinhas, 

Niceto Osmar Fuck lembra com 
saudade da escola, que na época, 
era composta apenas por duas 
salas de aula e um barracão de 
madeira, que, segundo ele, nem de 
longe se parece com a estrutura de 
hoje. Fuck lembra que o colégio, 
ainda em fase de construção, era 
administrado com rigidez pelos 
irmãos Geraldo e Ivo, que pre-
gavam dedicação aos estudos e 
trouxeram educação de primeiro 
mundo para Canoinhas.

A nova escola representou, 
segundo Fuck, um marco na 
educação de Canoinhas e foi edi-
ficada principalmente por meio 
do envolvimento dos cidadãos da 
cidade com o projeto. “Os pais e 
a comunidade se envolveram com 
o projeto. Canoinhas percebeu 
que era preciso avançar, e isso 
foi através da educação. Toda a 
comunidade se mobilizou para a 
construção do ginásio, inclusive 
meu pai e meu tio, que ajudaram 
bastante”, explica.

A excelência do estudo pre-
gado pelos maristas contemplava 
a aprendizagem de idiomas como 
o latim, inglês e francês. Sua 
turma, composta por Agostinho 
Machado, Jaime Buba, Nélvio 
Wisniewski, Renato Roeder, Del-
by Machado, Leônidas Greipel, 
Sérgio Carvalho, Paulo Mueller e 
Alceu Thiln, segundo Fuck, gosta-
va bastante de estudar e valorizava 
a educação que recebia, reconhe-
cidamente uma das melhores do 
Estado. 

Mais que os estudos, prin-
cipalmente de línguas, que ele 

Aluno pioneiro

admite arrependimento por não 
ter se dedicado tanto, o que mais 
causa saudade são as brincadeiras 
com os amigos. “O futebol era o 
nosso maior divertimento. Mesmo 
com chuva, às vezes de capa, bota 
e guarda-chuva, a gente jogava, 
driblando os cedros que tinha no 
meio do campo. Era tudo muito 
precário, mas a gente se divertia”, 
lembra. Ele conta que a turma, 
composta por 11 meninos, era 
muito unida e passeava completa, 
em 11 bicicletas, que usavam para 
chegar até à escola, naquela época 
longe de tudo. “Aquele foi um dos 
melhores períodos da minha vida. 
Era uma época em que se vivia 
despreocupado e que havia uni-
dade entre todos que estudavam. 
Nós fomos os pioneiros”, lembra 
saudoso. 

Íris Maria Pfau Randig foi pro-
fessora no Santa Cruz e hoje 
é um arquivo vivo da história 

da escola, aberta para os novos 
caminhos que a educação toma, 
pronta para se posicionar do alto 
de seus 29 anos trabalhados com 
os alunos. Foi ainda na década de 
1960 que ela começou a lecionar 
no então Ginásio Santa Cruz de 
Canoinhas, administrado ainda 
pelos irmãos maristas. Quando 
a escola passou para as mãos do 
Estado, ela continuou lecionando 
História, quando a instituição  
tornou-se pública.

Segundo ela, mais que os in-
centivos públicos, o grande trunfo 
da educação naquela época era a 
participação que as famílias tinham 
nas ações da escola. “Os pais parti-
cipavam, apoiavam os professores. 

Professora com louvor, Íris manda recado a novatas
Era um trabalho conjunto, de 
mãos dadas”, relata. Ela defende 
que, ainda hoje, a qualidade da es-
cola depende do questionamento 
da família, e lamenta a desvaloriza-
ção da participação da família no 
cotidiano escolar dos filhos.

Os esforços para estimular 
o estudo e a participação das fa-
mílias nunca foram colocados de 
lado e o trabalho conjunto com 
toda a equipe que trabalhava no 
colégio, de acordo com Íris, fazia 
a diferença. “Naquela época era 
servida merenda para os alunos 
também do noturno, do Ensino 
Médio. Eles jantavam na escola. 
E isso ajudava, porque tinha 
aluno que não podia voltar para 
casa para se alimentar, porque 
vinha direto do trabalho. Não se 
exigia isso, mas a gente fornecia, 

ia para a cozinha para acolher os 
alunos, estimular o esforço deles”, 
relembra. Esta simples medida 
de fornecer alimentação para os 
alunos que trabalhavam durante o 
dia e estudavam à noite, segundo 
a professora, evitou que muita 
gente abandonasse os estudos e 
fez valer a missão que ela atribui 
aos professores

O trabalho do professor, afir-
ma Íris, é árduo, porque trabalhar 
com seres humanos não é uma 
tarefa simples. Sua defesa é por 
professores que optem pela profis-
são basicamente pela vocação que 
tem, não porque foram frustrados 
em outras carreiras. “Por mais que 
seja difícil enfrentar as agruras 
da profissão, o caminho se traça 
caminhando e a gente não pode 
deixar que os obstáculos nos tirem 

dele. É preciso ter confiança, mes-
mo que não sejamos valorizados”, 
explica.

Turma de formandos da Escola Santa Cruz de 1959 Formatura do Colégio dos Irmãos Maristas em 1963

GIGANTE DA COLINA: E.E.B. Santa Cruz  é hoje considerada uma das maiores instituições de ensino do Planalto Norte, famosa pela herança dos irmãos maristas

ÍRIS: “É preciso ter confiança”

FUCK: saudades dos tempos de escola

Fachada do colégio enquanto era comandado pelos irmãos maristas Vista do Alto da Colina mostra grandiosidade do Colégio Santa Cruz
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CANOINHAS TÊNIS CLUBE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Convocamos os Senhores Associados do Canoinhas Tênis Clube, 
para comparecerem a Assembléia Geral Ordinária, que se realizará na 
Sede Campestre, sita na Estrada Dona Francisca, s/nº, Bairro Aparecida, 
nesta cidade de Canoinhas no dia 27 de outubro de 2008, às 19h30m em 
primeira convocação com a presença de 2/3 de seus associados ou às 
20 horas com qualquer número para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
1 – Eleição de Três Membros Efetivos e Três Membros Suplentes 

do Conselho Deliberativo.
2 – Assuntos gerais.

OBS: O prazo para registro de chapas encerrar-se-á no dia 20/10/08, 
às 17.00h na secretaria do clube sita na rua Major Vieira 345.

Canoinhas, 30 de setembro de 2008.

A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 2ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F: (47) 3621-5600 – CEP 
89.460-000, Canoinhas-SC – E-mail: cnivar2@tj.sc.gov.br
Juíza de Direito: Janine Stiehler Martins
Escrivão Designado: Paulo Cesar Davet

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO – ARRESTO – EXECUÇÃO – COM 
PRAZO DE 30 DIAS 
Execução Por Quantia Certa Contra Devedor Solvente nº 015.07.001705-5
Exeqüente: Decoração, Comércio e Representações Ltda – EPP
Executado: Cintia Aparecida Bolauf

Citando(a)(s) / Intimando(a)(s): Cintia Aparecida Bolauf, Rua Marechal 
Rondon, 694, Alto das Palmeiras – CEP 89.460-000, Fone (047), Canoi-
nhas-SC, CPF 004.914.939-32, RG 4.073.371, nascida em 17/03/1979, 
brasileiro(a), pai Walmor Bolauf, mãe Enedina de Souza Bolauf.
Descrição do(s) Bem(ns): O Terreno urbano com a área de 480,00 m², 
situado nesta cidade de Canoinhas/SC, objeto da matrícula nº 14.593, 
do CRI desta Comarca. Valor de Débito: R$ 1.196,60. Data do Cál-
culo: 04.04.2007. Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima 
identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, fica(m) 
ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo 
epigrafado, bem como CITADA(S) para, em 3 (três) dias, contados do 
transcurso do prazo deste edital, efetuar(em) o pagamento do princi-
pal, acessórios, honorários advocatícios e despesas processuais. Não 
ocorrendo o pagamento, será transformada em penhora o arresto efe-
tuado no(s) bem(ns) acima descrito(s). O executado poderá opor-se à 
execução por meio de embargos, no prazo de 15 (quinze) dias, a contar 
do término do prazo da citação. E, para que chegue ao conhecimento 
de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será 
afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 
dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 23 de junho de 2008.

EXTRAVIO 
DE NOTAS 

FISCAIS
VIER PRESTADORA DE 
SERVIÇOS LTDA, pessoa 
jurídica de direito privado, lo-
calizada a Rua Frei Menandro 
Kamps, 633, Centro, Canoi-
nhas-SC, inscrita no CNPJ 
sob o nº 06.089.136/0001-04 
e Inscrição Municipal nº 5581, 
DECLARA para os devidos 
fins a que se destina que foi 
extraviado o bloco de serviço 
nº 15 com numeração de 
notas fiscais do 000701 ao 
000750, Autorização de Im-
pressão nº 98/07.
Conforme BO 00048-2008-
03356, não se responsabiliza 
por atos de terceiros.

Canoinhas, 17 setembro de 
2008.

A
FATMA – FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE
COORDENADORIA DO PLANALTO NORTE – CER/PN
Edson Kuroli, residente na localidade de Fartura, interior do Município de 
Canoinhas SC, inscrito no CPF nº 493.668.749-91, comunica que requereu 
a Fundação do Meio Ambiente – FATMA, Corte Eventual de Árvores, em sua 
propriedade situada na localidade de Santa Haideê, Município de Canoinhas 
SC.
O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a partir 
da data de publicação, e o licenciamento será concedido se atendida a le-
gislação ambiental.

Edson Kuroli    Evandro Luiz Friedrich
CPF/CNPJ    Eng. Florestal
493.668.749-91    CREA/SC 083.622-8

* A votação do prefeito eleito 
de Três Barras,  Eló i  Quege 
(PP), publicada na página 17 
da edição passada do CN está 

errada.
O resultado oficial, conforme o 
TRE-SC, é de 7.637 votos e não 
de 13.996 conforme publicado.

* A frase que dá início a matéria 
publicada na página 3 da edição 
passada se refere a 24 “horas” e 
não “anos”, conforme publicado.

CN Correção
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Um ano depois, filho é 
preso suspeito de matar pai
CN revisita os cenários da tragédia que dividiu uma família e 
deixou dúvidas para a Justiça que devem ser esclarecidas em júri

Edinei Wassoaski
BELA VISTA/MAJOR VIEIRA
O cenário é tipicamente inte-
riorano. Lavouras enormes, a 
perder de vista, casas coloniais, 
ruas estreitas e muito verde. A 
região que divisa os municípios 
de Bela Vista do Toldo e Major 
Vieira – entre os distritos de 
Ribeirão Raso (Bela Vista) e 
Pulador (Major Vieira) – é tão 
bucólica quanto as cidades a 
que pertencem. A tranqüilidade, 
pelo menos no último ano, só 
foi quebrada uma vez, no dia 
14 de outubro de 2007, quando 
Hélio Malachovski, conhecido 
proprietário do CTG Porteira 
dos Pampas, foi encontrado 
morto a golpes de banqueta na 
cabeça, dentro do porta-malas de 
seu carro, nas proximidades do 
CTG. O crime teria acontecido 
três dias antes.

As investigações policiais 
resultaram no indiciamento do 
filho de Hélio, João Oldair, de 
28 anos. Em janeiro deste ano, a 
Justiça negou o pedido de prisão 
preventiva do rapaz. Em seu des-
pacho, o juiz Gustavo Henrique 
Aracheski assinalou que apesar 
da prova incontestável do crime 
de homicídio “e dos seriíssimos 
indícios de autoria que recaem 
sobre João Oldair - anteriores 
ameaças à vítima, não foi ao seu 
velório, disse não ter saído de 

CASO MALACHOVSKI

casa no dia dos fatos, mas foi vis-
to no trevo de Canoinhas, foram 
apreendidas na sua casa roupas 
com manchas aparentemente 
de sangue –, não se encontram 
presentes fundamentos para a 
prisão”.

No mês passado, no entanto, 
a Justiça aceitou o pedido de pri-
são provisória de Oldair. Ele foi 
preso na casa que dividia com a 
mãe. Seu advogado, Ivan Krauss, 
ainda não entrou com pedido de 
liberdade provisória porque as 
testemunhas arroladas no pro-
cesso ainda não foram ouvidas. 
Logo em seguida, Krauss infor-
ma que vai entrar com pedido de 
liberdade. O Ministério Público 
tenta levar Oldair para júri po-
pular, mas segundo Krauss “não 
há indícios suficientes para isso”. 
“Não há digitais, o sangue en-
contrado na roupa dele (Oldair) 
não é do pai. O único indício é 
a acusação do irmão”, defende 
o advogado.

Mulher morre 
em acidente no 
trevo de acesso 
a Canoinhas
Em menos de uma semana, ocorre-
ram dois acidentes gravíssimos no 
trevo do km 12 da BR-116, entron-
camento com a BR-280, também 
conhecido como trevo de acesso 
a Canoinhas. 

No sábado, 4, o motociclista 
Eloi Jose Decker, 35 anos, que 
conduzia a moto CG-125, placa de 
Schroeder-SC, feriu-se gravemente 
ao tentar cruzar a BR-116. A moto 
foi atingida por um Fiat Palio, placas 
de Canoinhas, conduzido por Anibal 
Valdir Canaw, 35 anos. 

Na terça-feira, 7, por volta do 
meio-dia, outro acidente gravíssimo 
no mesmo local, envolvendo uma 
moto Honda Bros placa de Co-
lombo-PR e um caminhão Scania 
124, placas de Caxias do Sul-RS. 
A motocicleta, ao tentar cruzar a 
BR-116, colidiu na lateral da carreta 
que seguia para o Rio Grande do 
Sul, arremessando a passageira da 
moto, Marlene Cardoso, 47 anos, 
para baixo do rodado do caminhão, 
que morreu instantaneamente. O 
condutor da motocicleta, Eloir Ris-
tow, 27 anos, teve lesões leves.

Agência da 
Casan de 
Canoinhas é 
assaltada
Na manhã de quarta-feira, 14, fun-
cionários da agência da Casan de 
Canoinhas se surpreenderam ao 
chegar para trabalhar. A porta de 
acesso a agência havia sido arrom-
bada. Assaltantes levaram vários 
objetos, como roçadeira, caixa de 
ferramentas, entre outros objetos 
de menor valor. Foram levados 
ainda uma motocicleta, placas de 
Canoinhas, e um veículo Saveiro, 
placas MFR 8079, de Florianópo-
lis-SC. A Saveiro foi recuperada no 
dia seguinte, já a motocicleta segue 
desaparecida.

Alcoolizados
Mais dois motoristas embriagados 
foram detidos no fim de semana 
passado, em Canoinhas. No do-
mingo, 12, o motorista de um Gol, 
placas de Curitiba-PR, foi detido 
na avenida Expedicionários. Já na 
madrugada de segunda-feira, 13, 
além de estar dirigindo um Gol, 
placas de Canoinhas, embriagado, 
o motorista de 28 anos foi flagrado 
com um cachimbo conhecido como 
marica, utilizado para fumar maco-
nha e crack.

Maria da Penha
No domingo, 12, no bairro Jardim 
Esperança, um homem de 41 anos 
foi detido pela Polícia por bater na 
mulher e na filha menor de idade. 
Ele foi preso na Cohab 1, enquadra-
do na Lei Maria da Penha.

Fazenda fecha 
o cerco contra 
contrabando 
em Canoinhas

Na tarde de quarta-feira, 14, 
a Polícia Militar de Canoinhas 
ajudou o Grupo de Combate a 
Pirataria e Contrabando da Se-
cretaria da Fazenda, a cumprir 
mandados de busca e apreen-
são em vários pontos da cidade. 
A ação resultou na apreensão 
de 4.012 carteiras de cigarro, 
339 DVDs, 691 CDs, num total 
de R$ 18,1 mil sonegados em 
impostos. Foi preso em flagrante 
um homem de 35 anos, que foi 
entregue ao Plantão da Polícia 
Civil, juntamente com os produ-
tos recolhidos. 

Assalto em 
Bela Vista do 
Toldo
Na noite de quarta-feira, 14, na 
localidade de Rio d’Areia de 
Cima, em Bela Vista do Toldo, 
três homens armados assalta-
ram uma residência, amarraram 
o proprietário, um senhor de 75 
anos, e levaram uma motos-
serra, um aparelho de DVD, 
um relógio, aproximadamente 
R$ 450 em dinheiro e docu-
mentos de uma caderneta de 
poupança. Realizadas buscas, 
os assaltantes ainda não foram 
localizados.

Na segunda-feira, 13, a 
Polícia prendeu no centro de 
Canoinhas dois jovens – um de 
19 e outro de 22 anos – com 
vários objetos furtados em Bela 
Vista do Toldo.

Briga termina 
em morte no 
presídio
O detento Emerson Alves de 
Lima, 22 anos, morreu depois 
de se envolver em uma briga no 
Presídio Regional de Mafra na 
terça-feira, 14. Ele sofreu afun-
damento de crânio, chegou a ser 
levado com vida ao Hospital de 
São Bento do Sul, mas morreu 
em seguida. A briga aconteceu 
com um antigo desafeto, no blo-
co C do Presídio, onde ficam 40 
presos. Não foi revelada a iden-
tidade do agressor. Emerson foi 
preso por furtos cometidos em 
São Bento do Sul. 

FAMÍLIA DIVIDIDA
A casa onde Hélio morava 

com a mulher e o filho Oldair 
está fechada. Segundo vizinhos, 
desde a prisão do filho, Lídia Ma-
lachovski vem de vez em quando 
vistoriar a casa. Ela não avisou a 
ninguém aonde está. Os vizinhos 
falam com receio sobre o caso. 
Dos cinco irmãos, três defendem 
Oldair, os outros se unem a mãe 
na defesa do rapaz. Essa semana, 
todos foram ouvidos na Justiça. 
Na próxima semana, mais 12 
testemunhas serão ouvidas.

Uma pessoa bem próxima da 
família, concordou em falar com 
a reportagem, desde que não 
fosse identificado. Ele conta que 
Hélio tentava de todas as formas 
agradar o filho. “Ele comprava 
carro, moto, deu uma égua para 
ele, mas ele colocou tudo fora”, 
conta. Para ele, Oldair era uma 
pessoa calma, mas nutria um 
ódio inexplicável pelo pai. “O 
Hélio vivia se queixando e dizia 
que tinha certeza que o filho 
ainda iria matá-lo”. Depois da 
morte do pai, Oldair se isolou, 
mas antes, costumava visitar pa-
rentes e amigos, “sempre muito 
brincalhão”. Uma semana antes 
de morrer, Hélio viajou com a 
mulher para São Bento do Sul. 
Segundo a pessoa próxima da 
família, Oldair não queria que a 
mãe fosse viajar e a tratou com 
violência por conta disso. 

CASA onde morava a família  Malachovski, na localidade de Pulador, em Major Vieira, hoje está fechada

HÉLIO foi encontrado morto há um ano
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18 de outubro – Dia do Médico
Meu Amigo Médico !                                                                                                                                    
Minha Amiga Médica !
Hoje eu venho aqui para lembrar-te da beleza deste dia – 18 de outubro
     - Dia de Lucas, Evangelista
     - Médico de Homens 
     - Médico de Almas 
     - o teu dia
E te encontro triste, de marmóreo semblante, refletindo um vulto que se julga e se sente injustiçado pela Vida.
   Mas não é assim !
- Sou apenas um pobre ser incapaz de te dizer todo o bem que me fizeste.
- Sou aquele menino que chegou roxinho ao hospital, nos braços de minha mãe, afogado em pútrida e escura lama
    e me devolveste a Vida.
- Sou a mãe esvaída em sangue no sagrado momento do parto 
   e me devolveste a Vida.
- Sou o maltrapilho andrajoso, esquartejado em acidente, que em gélida madrugada te sugou de teu aquecido leito 
   e me devolveste a Vida.
Enfim, eu sou a síntese de tantos e tantas com seus muitos humanos males e suas muitas humanas dores 
  que tu tentas minuto a minuto aliviar e curar.
     Obrigado Doutor,
     Obrigada Doutora 
                      por existires!!!                                                                                                            

Parabéns pelo teu dia.                                                                                
         18 de Outubro        
                      (Texto de Adair Dittrich)   

  
Homenagem da Unimed de Canoinhas
                                                                                                                                                        

 

 O melhor Plano de Saúde é ter um Médico a seu lado no momento da dor.
O Segundo melhor é UNIMED.
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Engenharia e geologia 
são profissões em alta
Jornal pesquisa e aponta as 10 profissões mais promissoras do momento

COMUNICADO
Publicação de classificados será 

aceita somente até às 18 horas de 
terça-feira. 

VAGAS

Interessadas, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

 > VAGAS 
MASCUlINAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMININAS

Quer falar em 
público com segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 8414-0545 ou 
3622-4934 (resid.) c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Supervisor de qualidade em madeira 
(com experiência) 
- Motorista “E” (com experiência e curso 
do MOP)
- Serralheiro (com experiência)
- Serrador (com experiência)
- Circuleiro (com experiência em refiladeira 
múltipla)
- Operador de caldeira (com experiência 
ou curso de caldeirista)
- Pedreiro (com experiência)
- Garçom (horário: das 16 horas à meia-noite)
- Balconista para sorveteria
- Vendedor Externo (área: sorvetes)
- Vigilante (com curso de vigilante, casado)
- Eletricista para eletrodomésticos (com 
experiência)
- Mecânico de caminhões (idade: 18 a 40 
anos, para trabalhar em Itajaí-SC)
- Garçom (para trabalhar em Canoas/RS)
- Entregador (idade: 18 a 35 anos)
- Auxiliar de Depósito (idade: 18 a 25 
anos)
- Auxiliar de Refrigeração (idade: 18 a 30 
anos, solteiro)
- Estagiário (cursando Ensino Médio ou 
Ensino Superior)
- Chacreiro (casado, para trabalhar em 
Antônio Olinto/PR)
- Trabalhador rural temporário (plantação 
de eucalipto)
- Repositor (com experiência, idade: 18 
a 30 anos)
- Operador de Plaina (com experiência)
- Lavador de Veiculos (cart. AB)

 > VAGAS 
AMbOS OS SexOS

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

DIVIDE-SE consultório médico 
com instalações completas, com 
outro profissional da área. Tratar 
pelo fone: 3622-0077.

PRECISO de uma empregada domés-
tica que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

VAGAS
- Cobrador externo
- Estagiária (3.º Grau)
- Garçom 
Interessados ligar para:
(47) 3622-0500       
site: www.rhbrasil.com.br 

- Empregada doméstica para pernoitar 
(Centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica (residir em São 
Paulo-SP)
- Balconista (idade: 20 a 30 anos)
- Vendedora (cart. AB, área de infor-
mática, com experiência)
- Confeiteira e salgadeira (com expe-
riência)
- Auxiliar de supermercado (horário de 
trabalho:  das 10 às 22 horas)
- Auxiliar de cozinha (para trabalhar em 
Canoas/RS)
- Auxiliar administrativo (com experiência 
em Excel)
- Babá (centro de Canoinhas)
- Babá (para trabalhar em Curitiba/PR)
- Vendedora (Para Óptica. Acima de 18 
anos)
- Empregada doméstica/Babá (trabalhar 
em Blumenau/SC)
- Atendente de Lanchonete (com ex-
periência)
- Empregada doméstica para pernoitar 
(trabalhar em Rio Bonito – Major Viei-
ra/SC)
- Auxiliar Odontológica 
- Classificadora de produção (com expe-
riência. Idade: 18 a 25 anos)
- Secretária/ Estagiária (cursando Ensino 
Superior)

- Costureira (o) (com experiência em 
máquinas overloque e reta)
- Corretor (a) de seguros (acima de 
23 anos, Ensino Médio completo)
- Vendedor (a) (Cart. AB, área: mó-
veis, com experiência)
- Chacreiro (casal para trabalhar em 
São Simão/SP)

PRECISA-SE  de um eletricista de carro 
para Massaranduba. Fone: (47) 3379-
2217. Aceita ligação à cobrar.

FAÇO pinturas predial, residencial, 
decorativas, massas corridas, grafiatos 
e texturas. Edi: (47) 9138-4091 ou 
Antônio: (47) 9188-4048.

PREFEITuRA DE 
FLORIAnóPOLIS

Prazo: de 6 a 24 de outubro
Cargos: professor ou auxiliar 
de ensino
Salário: até R$ 1483,52
Escolaridade: 2º e 3º Grau
Taxa de inscrição: R$ 20 para 1 dis-
ciplina e R$ 30 para 2 disciplinas
Inscrições: www.consulplan.net

CONCURSOS

COM AGÊNCIAS

FEMININAS:

 
AMBOS OS SEXOS:

 
MASCULINAS:

MC – MInISTéRIO DAS 
COMunICAÇõES

Prazo: até 28 de outubro
Cargos: vários
Vagas: 40
Salário: até R$ 8,3 mil
Escolaridade: Superior
Taxa de inscrição: R$ 80, R$ 
100 e R$ 120 conforme o cargo
Inscrições: www.cespe.unb.
br/concursos/mc2008

NACIONAL

IBGE – InSTITuTO 
BRASILEIRO DE GEOGRAFIA 

E ESTATíSTICA
Prazo: de 30 de outubro a 16 de 
novembro
Cargos: Pesquisador
Vagas: 13
Salário: até R$ 7.391,87
Escolaridade: Superior
Taxa de inscrição: R$ 50
Inscrições: www.ence.ibge.
gov.br

ESTADO

COhAB – COMPAnhIA DE 
hABITAÇãO DO ESTADO

Prazo: de 20 de outubro a 9 de 
novembro
Cargos: vários
Vagas: 30
Salário: até R$ 2.385,83
Escolaridade: 1º, 2º e 3º Grau
Taxa de inscrição: R$ 30, R$ 40, 
R$ 50 ou R$ 60, conforme cargo
Inscrições: www.primafaceconcur-
sos.com.br

CEFET - CEnTRO 
FEDERAL DE EDuCAÇãO 

TECnOLóGICA
Prazo: até 30 de outubro
Cargos: vários
Vagas: 8
Salário: até R$ 5.827,22
Escolaridade: 2º e 3º Grau
Taxa de inscrição: R$ 73 para 
cargos de Nível Superior e R$ 37 
para cargos de Nível Médio
Inscrições: http://concursos.
cefetsc.edu.br

Talento. Gosto. Afinidade. Tudo isso 
deve ser levado em conta na hora 
de escolher uma profissão. Além 
disso, saber como está o mercado 
de trabalho também é importante 
ao optar por uma carreira.

Para ajudar vestibulandos 
em dúvida, uma equipe do jornal 
Folha de S.Paulo analisou os se-
tores do mercado que mais cres-
cem atualmente e que deverão 
continuar em alta nos próximos 
cinco anos ou mais.

O jornal pesquisou também 
que tipo de formação os profissio-
nais dessas áreas em alta devem ter 
para conseguir bons empregos.

O resultado são dez car-
reiras promissoras, cujo perfil 

foi traçado com a ajuda de 158 
profissionais e instituições de 
referência em suas áreas.

O destaque são as atividades 
ligadas à área de produção, como 
energia, tecnologia da informa-
ção, infra-estrutura urbana e 
construção.

Com a prospecção de novas 
reservas de petróleo no País, 
aumenta ainda a necessidade de 
engenheiros e geólogos. Estima-
se que sejam necessários mais 
de dois milhões de profissionais 
para trabalhar nessa área nos 
próximos cinco anos. Só de enge-
nheiros, o País tem uma demanda 
de cerca de 80 mil profissionais 
para os próximos três anos.

Na saúde, falta mão-de-obra 
qualificada em algumas áreas, 

como a medicina pública -apli-
cada em programas sociais do 
Governo Federal. Além disso, 
o envelhecimento da população 
amplia a demanda por geriatras e 
oncologistas e o avanço de tecno-
logias abre espaço para as áreas 
da genética – em que a biomedici-
na cumpre papel importante.

A preocupação com a saúde 
também chega à mesa, e nutricio-
nistas são cada vez mais requisi-
tados, tanto pelo setor público 
quanto pelo privado.

Já as empresas procuram 
profissionais que cuidem de sua 
imagem e comunicação, como o 
relações públicas, e administrado-
res com especialização. Conhe-
cimento específico é o que falta 
também a professores de ensino 

médio, principalmente nas áreas 
de filosofia, sociologia, matemáti-
ca, química, física e biologia.

PREVISõES
As previsões para jovens são 

otimistas. Pesquisa lançada neste 
mês pela Fundação Getulio Var-
gas e pelo Instituto Votorantim 
mostra que, de 1,6 milhão de 
empregos formais criados em 
2007, 93% foram ocupados por 
gente de até 29 anos.

PRECISO ajudar meus filhos a pagar 
os estudos e estou fazendo cortes de 
gramas, roçadas, limpeza de jardins e 
quintais. Me ajude, o estudo é a melhor 
herança para um filho. Me ligue: 9157-
1887.
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Canoinhas terá Memorial do Esporte
Espaço preservará a memória da história esportiva de todo o município; uma sala pode ser construída para o projeto

Gracieli Polak
CANOINHAS
A memória do esporte profissio-
nal e amador de Canoinhas em 
breve deverá ser resgatada e pre-
servada. A solicitação feita pelo 
vereador Beto Faria (PMDB) 
para a criação do Memorial 
do Esporte de Canoinhas visa 
resgatar os feitos esportivos que 
marcaram a região, como os cam-
peonatos de futebol realizados 
no interior do município. Faria 
afirma que a implementação 
do memorial vai depender da 
Fundação Municipal de Espor-
tes (FME) e da prefeitura, mas 
que todos os esforços deverão 
ser feitos para que o projeto se 
concretize. “É bem provável que 
a solicitação seja aprovada na 
Câmara, porque essa é uma idéia 
antiga que tem uma importância 
muito grande. Se tivermos de 
construir um espaço, a gente 
vai buscar recurso para que seja 
possível”, afirma.

Segundo o presidente da 
FME, Ricardo Martin, a instau-
ração do Memorial do Esporte 
em Canoinhas é, realmente, uma 
reivindicação antiga dos atletas 
da cidade, que até hoje não têm 

informações organizadas sobre 
as competições e os atletas da 
cidade. “É preciso que nós tenha-
mos o registro do que acontece 
no esporte de Canoinhas. Hoje 
nós estamos fazendo contato 
com atletas que conseguiram 
destaque no segmento, para 
atender aos pedidos de que haja a 
preservação da nossa memória”, 
explica.

Martin afirma que, enquanto 
o projeto não sai do papel, o tra-
balho se concentra na captação 

e organização do acervo, que já 
conta com a primeira medalha de 
ouro conquistada por Canoinhas 
na edição dos Jogos Abertos 
de Santa Catarina (Jasc), doada 
pelo atleta Lauro Zappel, que 
também doou uma fotografia da 
competição.

CATALOGAÇÃO
Inicialmente previsto para 

funcionar no Estádio Municipal, 
o Memorial poderá ocupar ou-
tro espaço, segundo Faria. No 

caso do ambiente do Ditão não 
ser adequado, uma sala deverá 
ser construída para abrigar os 
troféus, medalhas, fotografias e 
documentos históricos. O acervo 
deverá servir de objeto de pesqui-

sa e registro das conquistas e his-
tória do esporte e de esportistas, e 
funcionar, segundo Martin, como 
um instrumento de pesquisa para 
a imprensa e para os estudantes 
de Canoinhas. 

Fase regional do 
Moleque Bom de 
Bola começa na 
segunda-feira

Alunos-atletas de 11 a 14 anos das 
escolas públicas e particulares de 
municípios de nove secretarias regio-
nais, participam na próxima semana 
em Canoinhas, da fase regional do 
Campeonato Catarinense Escolar 
Moleque Bom de Bola.  As 20 equipes 
envolvidas na competição, nos naipes 
masculino e feminino, disputarão a 
fase classificatória nos campos da 
Associação Atlética Fuck e Associa-
ção Recreativa e Esportiva Procopiak 
(Arep), ambos no bairro Aparecida. As 
semifinais e finais serão realizadas no 
Estádio Municipal Benedito Therézio 
de Carvalho na quinta-feira, 24.

A solenidade de abertura será 
realizada segunda-feira, às 19h30min, 
no Ginásio da Escola de Ensino Fun-
damental Sagrado Coração de Jesus, 
com a presença do secretário de 
Estado do Desenvolvimento Regional, 
Paulo Stoker; do gerente de Base e 
Inclusão da Fesporte, Ademar Silva; do 
gerente de Turismo, Cultura e Esporte 
da SDR Canoinhas, James Lanke, do 
prefeito de Canoinhas em exercício 
(município anfitrião), Edmilson Verka; 
prefeitos da região, diretores das esco-
las participantes, equipes técnicas das 
delegações, imprensa local e regional 
e convidados  especiais. 
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MARTIN: “Precisamos 
preservar a memória 

do nosso esporte”
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Oportunidade de 
revanche para o Brasil
Espanha é a adversária do Brasil na final da Copa do Mundo de Futsal 

Gracieli Polak
COM ASSESSORIA

Depois de uma vitória apertada 
contra a Rússia na manhã de 
ontem, o Brasil conseguiu clas-
sificação para a final da Copa 
Mundial de Futsal, que acon-
tece às 10h30min do domingo, 
no Rio de Janeiro. Invicta na 
competição, a seleção teve di-
ficuldades durante o jogo, mas 
conseguiu superar as dificulda-
des impostas pela forte defesa 
adversária e garantiu vaga na 
final da competição, vencendo 
por 4 a 2.

Segundo o jogador Falcão, 
estrela da seleção brasileira e 
melhor jogador de futsal do 
mundo, mesmo com placar 
apertado, a vitória foi crucial 
para a preparação para o jogo 
de domingo. “O importante é 
que a gente venceu a partida, 
fizemos um grande jogo. As 

duas equipes jogaram muito 
bem. Eles tiveram a chance 
de empatar o jogo, mas logo 
em seguida o quarto gol nos 
deu tranqüilidade. Foi um jogo 
muito bom e a gente sai satis-
feito por ter chegado à final”, 
afirma.

O adversário da seleção na 
final de domingo, a Espanha, 
venceu a Itália em uma partida 
ainda mais disputada que a 
semifinal anterior, entre Brasil 
e Rússia. Com gol realizado 
com o cronômetro da partida 
parado, a Espanha assegurou 
sua vaga depois da análise do re-
gulamento da competição, que 
prevê que, caso a bola entre no 
gol depois do jogo estar zerado, 
o gol seja considerado válido 
se não desviar em nenhum 
jogador. A decisão da partida 
demorou para sair e, depois de 
consenso entre os árbitros, foi 
confirmada a vitória da seleção 

espanhola, por 3 a 2.

REVANCHE 
Depois de oito anos de 

jejum, a equipe brasileira está 
novamente na expectativa da 
conquista do título mundial. No 
domingo o Brasil tem a chance 
de tirar o título do campeonato 
dos pés da seleção espanhola, 
vencedora das últimas duas 
edições da Copa do Mundo 
e carrasco do Brasil nas duas 
competições. Em 2000, o Brasil 
perdeu o título na final e na últi-
ma edição, realizada em 2004, a 
Espanha desclassificou a seleção 
brasileira ainda nas semifinais. 

 A expectativa do técnico 
brasileiro, PC Oliveira, é de que 
a partida da final seja dramática, 
à semelhança dos jogos de on-
tem. Antes mesmo do resultado 
dos jogos semifinais, os ingres-
sos para a partida de domingo 
foram esgotados.

Brasileiros comemoram classificação à final da Copa do Mundo após oito anos; ingressos para a final estão esgotados

EF
E
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          Quem está acompanhan-
do a primeira temporada de 
Ugly Betty  (Sony e SBT, quartas-
feiras à noite), deve estar nos 
cascos com as sujeiras da odiosa 
Wilhelmina. Pois é,  por mais 
que a megera tente - tramar 
a prisão do chefe e conspirar 
com o filho que virou filha foi 
demais! -, não consegue der-
rubar Daniel da presidência da 

Edinei Wassoaski

Avaliaçăo CN: Filme:               Extras: Não possui

Mande um 
e-mail para a coluna:
dropscn@terra.com.br

Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4. 
5.

Borboletas                                                      Victor & Leo
Amado                                                            Vanessa da Mata
Tudo Errado                                                      Só Modão
Não é Proibido                                                     Marisa Monte
Mala Pronta                                             Hugo Pena & Gabriel

 Um jovem com um futuro 
brilhante pela frente, de família 
bem abastada, inteligente e 
bem apessoado decide jogar 
tudo para o alto, literalmente 
queimar dinheiro,  juntar dentro 
de uma mochila o essencial 
para viver e sair pelo mundo 
em busca de uma aventu-
ra radical. Sinopse de filme 
hollywoodiano?

  Não! Isso aconteceu de 
fato com Christopher McCan-
dless. Óbvio que a hostória dá 
um livro e Jon Krakauer (autor 
de No Ar Rarefeito) não perdeu 
tempo e correu investigar o que 
motivou o jovem a cair na es-
trada, jogando tudo para o alto. 
Sean Penn leu o livro (também 
estou lendo e logo comento 
minhas impressões aqui), se 
apaixonou pela história e resol-
veu transformar em filme.

Com seu costumeiro talen-
to, fez um filme underground
dos mais inquietantes. Ao estilo 
“ame ou odeie”, Na Natureza 
Selvagem, o filme, é perturba-
doramente inebriante. Penn tem 
estilo e isso é um grande elogio 
considerando que estamos 
falando em Hollywood, onde 
impera a mesmice. Ao final, pelo 

A little Bit Longer

Os caras chegaram de mansinho 
e estão arrebatando corações 
da meninada brasileira. Depois 
do sucesso do quarto álbum, os 
Jonas Brothers acabam de lançar 
um novo CD, mais pesadão que 
o primeiro, com mais batidas de 
rock. Sonzeira! Mas ainda tem 
romantismo, claro!

Jonas
Brothers

Na Natureza Selvagem

menos para mim, permanece a 
dúvida sobre o que esse jovem 
que destoa de tudo o que vemos 
e ouvimos dos Estados Unidos, 
procura, de fato. Sem se apegar a 
ninguém e envolto em aforismos 
e reflexões, Chris tem o dom de 
fascinar quem conhece com seu 
jeito todo próprio de ser.

Posso estar muito errado, e o 
livro pode me tirar a cisma, mas 
para mim, Chris é um egoísta 
que procura sugar das pessoas o 
que lhe convém e logo em segui-
da mete um pé nelas. O fim, no 
entanto, lhe dá um lição da qual 
jamais se esquecerá. Mas já estou 
contando demais. Melhor vocês 
verem e fazerem seus próprios 
julgamentos. Ademais, vão ver 
belas imagens, uma mão leve e 
segura na direção - se Sean Penn 
continuar assim, aguardem belos 
filmes pela frente - e interpretações 
memoráveis como a de Catherine 
Keener, magnífica no papel de uma 
hippie ressentida da perda do filho 
único, que vê em Chris o retorno 
das lembranças do rebento.

   Ao final, não se sinta um 
extraterrestre se um enorme 
ponto de interrogação ficar na 
sua cabeça. Na minha, ele está 
até hoje!

Mode. Betty, óbvio, tem tudo a 
ver com isso. Depois de loca-
lizar a mãe de Daniel, colocou 
ele e o irmão  frente a frente 
para discutir de uma vez por 
todas a relação. Deu certo! Eles 
vão administrar a Mode juntos, 
para desespero de Wilhelmina, 
que já trama o próximo ataque. 
Tem muito pela frente! Pobres 
bonzinhos da trama!.

100 anos sem o mestre
da literatura brasileira
Machado de Assis
Diversas editoras

         Dia desses, o jornal Folha de S. 
Paulo lançou um desafio a estudiosos da 
literatura brasileira. Quem foi melhor? 
Machado de Assis ou Guimarães Rosa? 
Bobagem, disse o próprio ombudsman da 
Folha. Concordo. Não dá pra comparar 
os dois. São estilos diferentes, que 
igualmente enriqueceram a literatura 
brasileira. Mais que essa discussão inócua, 
o centenário da morte de Machado 
de Assis me fez lembrar como se deu 
meu contato com a obra machadiana. 
Lembro como se fosse hoje como 
mergulhei de cabeça na obra de Machado, 
simplesmente por falta de opção. Na 
precária biblioteca da Escola Presidente 
Castelo Branco, onde fiz o fundamental, 
havia uma única coleção de livros, todos 
de Machado. Foi assim que devorei seus 
escritos com voracidade. Me encantei 
com seu universo, com o sofrimento 
de seus personagens, a suspeita sempre 
presente em frases caprichadas de quem 
dominava a escrita como ninguém. Por 
isso, não estou indicando ao nobre 
leitor um livro específico de Machado, 
simplesmente porque todos são primo-
rosos. Mesmo assim, não posso negar 
minha afeição por Dom Casmurro e O 
Alienista. Mas leia todos, se puder, e 
faça sua própria seleção.

   The Verve

Pouca gente lembra dessa banda 
britânica que embalou o mundo nos anos 
1990 até a separação em 1999 - procure 
a música Bitter Sweet Symphony e você 
vai lembrar de quem estou falando. A 
volta em 2007 rendeu o CD Forth, que 
acaba de ser lançado na Europa. Aqui no 
Brasil acaba de chegar este single com 
quatro músicas que dão uma amostra 
do que de bom vem por aí.

Mundo
Canibal

         Vi os caras que bolam o site 
Mundo Canibal no Programa do Jô (Globo, 
seg. a sex., 00h30min) e logo corri 
no you tube pra ver o que mentes 
insanas são capazes de produzir.      
Completamente doidos, com um 
humor negro dos mais sinistros, os 

Love is Noise

caras fazem animações nem um pouco 
politicamente corretas. Em uma delas, 
comercializam as chinelas avaianas de 
pau, “para dar surras inesquecíveis em 
seus filhos”.
  Criativos como nunca, já bolaram uma 
animação para escrachar Jô Soares. No 
You Tube há várias animações deles, 
mas no site tem tudo.

>Veja em: www.mundocanibal.com.br
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 Aniversariantes

Enfoque Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

Lançamento

 1º ANINHO

17/10 - João Paulo Grosskopf
17/10 - Egon Bottemberg
17/10 - Hilda Dias Ribeiro
17/10 - Amarildo Rodrigues
17/10 - Renan Rank
17/10 - Irineu Osni Brey
18/10 - Valdemar Ziliski
18/10 - Rosane Kauwa
20/10 - Sueli Lapishiski
20/10 - Maria Ap. Pereira Ferreira
Zilda Nancy Linzmeier
20/10 - Eraldo Aguiar Gonçalves Jr
20/10 - Marcia Matias
20/10 -  Si lv ia Aparecida Koman 
Paskoski
21/10 - Waltrudes Sibovicz Pucci
21/10 - Edinei Marros
21/10 - Maria Erzuli Lack
22/10 - Marlene Mello 
22/10 - Francisco Haag
22/10 - Osni Brun
22/10 - Elisa Terezinha Maidel
23/10 - Pedro Ferreira

Na quarta-feira, 15, o pequeno 
Guilherme Bayestorff completou 
seu 1º aninho. O futuro gatinho 
é o orgulho do papai Carlos e da 
mamãe Thayse.

Completou idade nova no sábado, 
11, Sílvio Pangratz. Felicidades e 
sucesso. São os desejos de toda a sua 
família. Que Deus o abençôe sempre 
nas estradas da vida.

Benedito Linzmeier Júnior completa mais um 
ano de vida, hoje. Sua esposa, Luciane, deseja 
muitas felicidades!

Ontem foi dia de festa para Juliane Tokarski (na foto 
com os filhos João Vitor e Luis Gustavo). Parabéns e 
felicidades!

Representantes do Banco do Planalto Norte participaram do 11.°  
Fórum Interamericano da Microempresa. A conferência aconteceu 
entre 8 e 10 de outubro, em Assunção, no Paraguai. Na oportuni-
dade, Gilson Pedrassani e Nivaldo Brey Junior foram recebidos 
pelo presidente da Conmebol há 22 anos, Nicolas Leoz.

O Núcleo de Educação Profissional de Canoinhas (NEP) homenageou 
seus professores na quinta-feira, 9, oferecendo um saboroso jantar de 
Confraternização pelo Dia do Professor, no Elite Tênis Clube, feito 
pelas alunas e professoras do curso de Qualificação Profissional em 
Culinária Industrial. Houve sorteio de vários brindes doados pelo 
comércio local. O NEP agradece a todos que colaboraram.

 A diretora comercial do CN, 
CArmeN regINA PAN-
grAtz, comemora idade nova 
hoje.
A ela, o desejo de muitas felici-
dades!

 Parabéns ao nosso colunista 
eder VOltOlINI pela passa-
gem do dia do médico.

 “Queremos parabenizar com 
muito amor e carinho o estudan-
te WélINtON NuNes, que 
defendeu seu estágio no Colégio 
Agrícola, formado técnico agrí-
cola e já cursando a 4.ª fase de 
Medicina Veterinária. Que Deus 
abençôe seu futuro caminho”, 
são os desejos de sua mãe, Ilda 
Vielevski, e seus irmãos Willian e 
Kauan Nunes.

 Parabéns para IldA VIe-
leVskI por sua profissão, que 
realiza com muito amor e dedica-
ção. “Parabéns mamãe, pelo dia 
do professor!”. São os desejos 
de seus filhos Wélinton, Willian e 
Kauan Nunes. 

 Festa em dose dupla na famí-
lia Golanovski. Na segunda-feira, 
13, Orestes e VerôNICA
gOlANOVskI completaram 46 
anos de casamento. Na quarta-fei-
ra, 15, sIlmAr, filho do casal, 
comemorou 25 anos de feliz união 
com tâNIA. Parabéns!

 luIs sérgIO BeCker 
dOs sANtOs completa idade 
nova na segunda-feira, 20. Feli-
cidades!

 Na quarta-feira, 15, 
ANtONIO e NAtAlIA
COutINHO completaram 42 
anos de casados. Para o casal, 
muita felicidade.

No sábado, 11, Luci Jactzack Polak com-
pletou mais um ano de vida. Seus filhos, 
netos e bisneto desejam muita felicidade.

Carlos 
Alberto e 
Renice co-
memoraram 
8 anos de 
casados na 
terça-feira, 
14. Felici-
dades ao 
casal.

Muitos beijos para a querida Ane Caroline 
Kessin, que trouxe mais alegria neste dia das 
crianças. “Que este seja o primeiro de mui-
tos”, é o que deseja a vovó Rosicler Caetano.

Aghata Provenci completou 
idade nova na quarta-feira, 15. 
Muita felicidade para a garoti-
nha!

Juliana Vicente e Gustavo se formaram no 1 º Curso Mi-
rim de Danças Gauchescas do Cine, no domingo, 12. Os 
pais de Juliana, Márcia e Cláudio, e os pais de Gustavo, 
Kelly e Reginaldo, desejam sucesso hoje e sempre.

 Parabéns
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COMUNICADO

IMÓVEIS

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 9996-
5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em frente a 
UnC, em cima da Casa das Noivas.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE casa mista com fundação p/ 
alvenaria. Terreno medindo 500m², com 
asfalto em frente, ponto de ônibus e próxi-
mo à escola, no bairro Alto das Palmeiras. 
Próxima ao Pesque e Pague Suchara. 
Fone: 3623-1569 ou 9981-1320.

VENDE-SE casa com 2 quartos, refor-
mada, no centro. Ótima localização. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE casa com 2 quartos, sala, 
cozinha, 2 banheiros, garagem para 6 
carros, salão de festas para 100 pes-
soas, piscina, cascata, quiosque, salão 
para academia e sauna. Aceita-se carro 
no negócio. Rua: Codornas, 910 – Bal-
neário Camboriú. Fone: 3627-2540.

RESIDÊNCIAS

01- Casa de Alvenaria com 245,00 m², terreno 
com 1406,00 m², possuindo 01 suíte, 03 quartos, 
sala, copa, cozinha, área de serviço, 02 banheiros, 
churrasqueira e garagem. SITUADA: Rua Jorge 
Lacerda, nº 2846, esquina com Jair Damaso da 
Silveira, município de Papanduva/SC.

02- Casa de Alvenaria com 72,00 m², terreno com 
450,00 m², possuindo 02 quartos, sala cozinha, 
área de serviço com banheiro, banheiro social, 
garagem e churrasqueira. SITUADA: Rua Gustavo 
Brandes, nº 917, bairro Jardim Esperança, próximo 
a Sede da Polícia Civil.

03- Casa de Alvenaria com 80,00 m², terreno com 
225,00, possuindo 03 quartos, sala, cozinha, área 
de serviço, banheiro e garagem. SITUADO: Rua 
Miguel T. Sfair, bairro Boa Vista.

LOTES

1- Lote com 587,95 m². SITUADO: Rua Mercedes 

Corte, bairro Campo D’ Água Verde.

02- Lote com 555,00 m², Situado na Rua Teodoro 
Humenhuk, esquina com Frederico Kohler, bairro 
Campo d´Água Verde.

03- Lote com 600,00 m². SITUADO:Rua Otto 
Friedrich, bairro Sossego.

ALUGUEL

01- Casa de Madeira com 04 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço com churrasqueira e gara-
gem.SITUADA: Rua Francisco de Paula e Silva, nº 
547, bairro Tricolin, próximo ao antigo Bar das Placas.

02- Casa Mista com 03 quartos, sala ,cozinha, 
banheiro, área de serviço, despensa e garagem.
SITUADA: Rua Emílio Scholtz, 515, bairro Tricolin.

03- Apartamento com 01 quarto,  sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, e vaga na garagem.
SITUADO: Rua Roberto Ehlke, nº 716, Apto 04.

VENDE-SE casa mista em Três Barras 
com 90m², lote com 600m², frente com 
grade. Valor: R$ 27 mil. Fone: 8842-
1105 ou 3623-1347.

VENDO uma casa com 120m², terreno 
com 500m², no Alto do Mussi, Três Bar-
ras, ótima localização. Aceito carro no ne-
gócio. Tratar: 3623-4274 ou  8815-0455.

VENDE-SE fogão de 6 bocas Dako. 
Fone: 3622-0536 c/ Márcia.

VENDE-SE uma casa mista na rua 
Marechal Floriano, 1326, centro. 3 quartos, 
2 banheiros, 2 garagens, sala, cozinha, la-
vanderia e churrasqueira. Terreno com 500 
m² no valor de R$ 118 mil. Condições: R$ 
70 mil + carro, restante para 15 ou 20 dias. 
Contato: 9931-1909, falar com Samir.

VENDE-SE uma vídeo-locadora em Três 
Barras. Valor a combinar. Fone: 3623-
0907 – falar c/ Márcia.

PROCURA-SE moça para dividir aluguel. 
Interessadas ligar: (47) 9656-0300 .

SITE: digitalimoveis.com.br        E-MAIL: bechelcorretor@yahoo.com.br

COMPRA-SE um alqueire de terra no inte-
rior de Canoinhas. Paga-se à vista. Contato: 
3622-2993 ou 9142-1260 com Kelly.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul, 
bairro Lençol, terreno com 510 m², casa 
60 m². Valor: R$ 25 mil. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: (47) 3635-4031, falar 
com Amélia.

VENDE-SE carta de crédito para imóvel 
ou material de construção não contem-
plada, no valor de R$ 35 mil. Valor pago 
é de R$ 9 mil. Pode ser usado FGTS 
para dar lance. Aceito propostas. Tratar: 
3622-5137.

ALUGO apartamento, 1º morador, área 
central a 200 metros do Hospital SC, 
suíte, quarto, 2 salas, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem fechada, acaba-
mento de primeira, vidro temperado, teto 
em gesso, interfone, portão eletrônico, 
direto com o proprietário. Fone: 3624-
2763 – em horário comercial.

VENDE-SE casa ao lado da Fatma, com 
2 dormitórios e demais dependências. 
Tratar: 9121-5258.

ALUGA-SE imóvel urbano com a área 
de 540,20m², localizado a rua São José. 
Valor: R$ 500. Tratar: 3622-6683. 

ALUGA-SE casa de alvenaria, locali-
zada na rua 3 de Maio, próx. a UnC. 
Tratar: 3622-1264.

ALUGA-SE sobrado de alvenaria, parte 
de cima apenas, localizado na rua 3 de 
Maio, próx. a UnC. Tratar: 3622-1264.

ALUGA-SE apartamentos semi-mobi-
liados na Água Verde, próx. Portal de 
Canoinhas. Tratar: 3622-1030.

VENDE-SE um terreno urbano com 
área de 4800 m², contendo uma casa de 
madeira não averbada, localizado na rua 
José Samuel Schmidt, no Alto da Tijuca. 
Tratar: 3622-6683. 

VENDE-SE terreno urbano,com a área 
de 2.310 m² , contendo uma casa de 
alvenaria, na rua 3 de Maio. Tratar: 
3622-6683.

VENDE-SE terreno na rua João Toma-
chitz, próx. a Band FM, com 576m². 
Valor: R$ 40 mil. Fones: 3622-7188 ou 
3622-3135 c/ Marilei.

VENDO computador novo, Duo Core, 
1 GB de memória, HD de 160 GB, gra-
vador de DVD, gabinete preto, teclado 
multimídia, mouse óptico, caixas de 
som, monitor de 19” LCD, programas a 
escolher, com um ano de garantia. Valor: 
R$ 1.299,00. Facilito. Tratar: 3624-2763 
ou 8407-4724.

VENDE-SE equipamentos (computado-
res e PS2) para lan house, em funciona-
mento. Valor R$ 7,5 mil. Aceito moto ou 
propostas. Tratar: 3622-5137.

VENDO 2 balanças de ferro para 
criança, uma com cadeira e a outra com 
2 cadeiras. Preço a combinar. Fone: 
3623-5130 com Michel.

DIVERSOS
VENDO peças femininas, 153 calças 
e saias jeans. Tudo a preço de custo. 
Peça mais cara: R$ 35. Fone: 3623-
0996 c/ Sara ou Cleverson.

VENDE-SE Vade Mecum. Valor: R$ 65. 
Fone (47) 8835-9346.

VENDE-SE uma máquina de costura 
reta industrial. Preço a combinar. Fone: 
3624-0200.

VENDE-SE bebê confort  e carrinho azul 
que vira berço de balanço. Valor: R$ 
250. Fone: 9903-3869 ou 3622-8632.

VENDE-SE maravilhoso roupeiro de 
casal em pinus, cor natural, design ex-
clusivo com embutido para TV de 29’ de 
2,6m x 2m x 0,5m, novo. Valor: R$ 900. 
Fone: 9903-3869 ou 3622-8632.

VENDE-SE câmera digital da marca 
Olympus 7.1, tela LCD 2,5 polegadas, 
completa. R$ 200. Fone: 9159-7948. 
Aceito proposta.

PROCURA-SE apartamento em Curitiba 
para alugar a partir de novembro. Fone: 
9976-0788 ou 9936-3869.

VENDE-SE um sobrado no centro de 
Canoinhas, ao lado da UnC. Fone: (47) 
9188-4586.

VENDE-SE terreno rural com 
185.147,66 m² na localidade de Rio da 
Veada. Valor a combinar. Tratar: (47) 
8841-7271.

VENDE-SE terreno, com 640m² na rua 
João Tomachitz, em frente a Band FM. 
Preço a combinar. Fone: 3624-0200.

VENDE-SE calculadora HP 12C dou-
rada, nova, com manual em português. 
Informações: 9105-3565.

VENDE-SE uma fritadeira elétrica para 5 
litros de óleo seminova. Valor: R$ 200. 
Fone: 3624-1519.
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VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania 
- III S, ano 1979, com carreta graneleiro 
Randon, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ 
Paulo.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

COmpra-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE Parati ano 90, cor branca, 
2 portas, motor 1.6, em ótimo estado 
de conservação. Possui limpador e de-
sembaçador traseiro, ar quente, trava 
elétrica, vidro elétrico e alarme. Tratar 
fones: (47) 3622-2288 ou 9138-4972.

VENDE-SE um Gol ano 84, motor CHT, cor 
azul, c/ rodas esportivas, impecável. Valor: 
R$ 10,5 mil. Fone: 9906-1207 c/ Rafael.

COmprO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TrOCa-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241.

VENDE-SE pneus aros 13 e 14 usados. 
Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condicio-
nado funcionando, vidro e trava elétrica, 
retrovisor elétrico, rodas liga leve 14, 
direção hidráulica, alarme, completo e tudo 
funcionando, cor prata. Valor: R$ 15,5 mil. 
Financio. Tratar: 8407-4724 ou 3624-2763.

VENDO ou TrOCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.

VENDO lindo Fusca, carro de colecio-
nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE Celta 2002, carro com 
pouco uso. Valor: R$ 18,5 mil. 
Troco por Uno ou Gol 96. 
Fone: 9981-1320 ou 3622-7709.

VENDE-SE Astra Sedan 99, azul 
escuro, direção hidráulica, hidroelétrico, 
trava e alarme. Valor: R$ 22 mil. Tratar: 
3622-7229 ou 9601-7030.

VENDO Stilo 1.8 8V Flex Preto, ano 
2006, 44 mil  km. Tratar pelo fone (47) 
8406-5618.

VENDE-SE Celta ano 2002 com 
acessórios, baixa quilometragem, no 
valor de R$ 18,5 mil ou troco por Gol 
96 ou Uno 96. Fone: 3623-1569 ou 
9981-1320.

VENDO jogo de rodas esportivas novas 
aro 15, R$ 300. Tratar: (47) 8406-5618.

VENDE-SE moto YBR 125 ano 2003 
com 30.000 km. Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 
9909-4886 c/ Gilson.

VENDE-SE tampões personalizados, 
porta-malas para vários veículos em 
MDF, revestimento corvin com símbo-
los bordados e telas que ocultam os 
alto-falantes. R$ 100. Fone: 3622-
6225.

VENDE-SE transmissor de FM automo-
tivo escamoteado c/ entrada p/ pendrive, 
cartão sd, ipod c/ controle, conexão no 
acendedor de cigarros, precisa somente 
que o rádio FM esteja funcionando para 
ouvir suas músicas. R$ 130 + pen drive 
de 1G. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE rádio amador novo (px) sob 
encomenda, cobra dx 19 ultra III 40 
canais, 4W. R$ 170. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE capota marítima nova c/ 
encaixe baguete. Sob encomenda para 
vários veículos. A partir de R$ 260, 
colocada. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE 2 subs de 12” roadstar, 
bobina dupla 800wts (200 rms). R$ 350. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/ 2 
controles + sensor ultrasom e 2 anos de ga-
rantia, instalado R$ 150. Fone: 3622-6225.

ANIMAIS

VENDO 2 cachorrinhos poodle médio, 
vacinados, ótimos para criança. Fone: 
3622-1599 c/ Grasieli ou Valdemar.

VENDE-SE uma égua mansa p/ serviço 
e uma carroça em bom estado. Fone: 
3622-5372.

VENDE-SE cavalos, fone 8836-8026 c/ 
Márcio.

TORPEDOS

VENDE-SE filhotes de cães da raça 
Poodle. Fone: 8411-4714 c/ Karin.

TENhO 50 anos, sem filhos, pós-gra-
duada, independente financeiramente, 
prestes a aposentar-me, porém, com 
projetos a serem atingidos. Procuro um 
namorado entre 50 a 65 anos, indepen-
dente financeiramente, bom caráter, 
romântico, de bem com a vida e que 
deseje compromisso sério (casamento). 
Contato: e-mail: condolissa2008@
hotmail.com – com foto. E-mails que não 
fechem com estas características e sem 
foto não serão respondidos.

VENDE-SE TV 14” Sharp e vídeo-cas-
sete Philco por R$ 50 cada. 
Fone: 8835-9346.

DIVERSOS

VENDE-SE Uno EX ano 2000, 4 portas, 
cor prata. Valor: R$ 15,3 mil. Fone: 
3624-0279 com Charles.

TRATORES
VENDE-SE trator Massey Ferguson 
275 em ótimo estado. Tratar com Zilda. 
Fone: 3622-0756.

VENDE-SE pneus usados, todas as 
marcas e modelos. Av. Rigesa, 1064. 
Fone: 3623-1247, falar com Nego 
Sérgio.
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Madre fundadora da Ordem das 
Irmãs Franciscanas é canonizada
Primeira congregação da Ordem fundada no Brasil teve sede em Canoinhas em 1921

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Domingo, 12, foi dia de festa para 
a Ordem das Irmãs Franciscanas 
Missionárias de Maria Auxiliado-
ra, fundada em junho de 1988 no 
Equador. Madre Maria Bernarda 
Bütler foi canonizada pelo Papa 
Bento 16. A data teve especial 
sentido para a primeira con-
gregação de irmãs franciscanas 
fundada no Brasil. Conhecido 
como Colégio Sagrado Coração 
de Jesus, a congregação fundada 
em Canoinhas em 1921 hoje tem 
apenas seis freiras, que se dividem 
em serviços sociais. Até meados 
da década de 1970, no entanto, 
as freiras eram responsáveis pela 
educação dos estudantes que pas-
savam pelo Colégio. “Madre Ber-
narda percebia as necessidades de 
cada local e instituía ali algo que 
suprisse esta necessidade. No 
caso de Canoinhas, ela percebeu 
a carência de ensino”, conta irmã 
Cármen Welter, há mais de 40 
anos atuando no Sagrado Cora-
ção de Jesus.

De acordo com a irmã, vários 
núcleos religiosos se reuniram 
nos últimos meses em Canoinhas 
para estudar a vida e obra de Ma-
dre Bernarda. Prefeito Leoberto 
Weinert e sua esposa, Regina, se 
apaixonaram tanto pela história da 
madre que decidiram representar 
Canoinhas na missa de canoniza-
ção, realizada no Vaticano. 

SANTIDADE
Madre Bernarda nasceu na 

Suíça, em 1848. Percebeu sua vo-
cação para a religião aos 19 anos, 
quando ingressou no Mosteiro 
Maria Auxiliadora e consagrou 
sua vida ao serviço de Deus e da 
Humanidade. Em 1869, a convite 
do Bispo de Portoviejo, no Equa-
dor, partiu com suas colegas para 
evangelizar os povos da América 
Latina, ato que deu origem à con-
gregação atribuída à ela.

As religiosas trabalharam 
arduamente pelo Equador e pos-

teriormente pela Bolívia, levando 
uma mensagem de fidelidade à 
Igreja, à oração, ao exercício das 
obras de misericórdia e ao com-
bate à pobreza. Em maio de 1924, 
Madre Maria Bernarda faleceu, 
mas sua Congregação permane-
ce até os dias de hoje, espalhada 
por países da América Latina, da 
África e da Europa, se dedicando 
às obras sociais que se tornaram 
lema dessas evangelizadoras.

A Madre foi beatificada em 
outubro de 1995, pelo Papa João 
Paulo 2.°. Para tanto, foi compro-
vado seu primeiro milagre. Uma 
criança desenganada pelos mé-
dicos teve o crânio reconstituído 
depois que seus pais rezaram uma 
novena pedindo a interseção da 
Madre. O segundo milagre, que 
garantiu a canonização aconteceu 
com uma médica, que estava com 
todos os órgãos comprometidos 
por um câncer galopante. Depois 
de rezar novena a Madre, a doen-
ça desapareceu de seu corpo sem 
nenhuma intervenção médica.

 Madre Bernarda é a primeira 
santa suíça.

Amanhã, à meia-noite adiante 
o seu relógio em uma hora.

HORÁRIO DE 
VERÃO

Filmagens sobre o 
Contestado começam 
dia 28 em Canoinhas
Estão marcadas para o próximo 
dia 28, o início das gravações em  
Canoinhas e nos municípios próxi-
mos as filmagens do documentário 
Guerra do Contestado - Restos 
Mortais, do cineasta Sylvio Back. 
Em Canoinhas e Bela Vista do Tol-
do seis vão ser os entrevistados: 
o historiador Fernando Tokarski, 
além de Alceu Artner, João Perei-
ra, Maria Tibes, Rosalina Vatrim e 
Arnaldo Bonetti, descendentes da 
primeira geração de pessoas que 
estiveram envolvidas na Guerra do 
Contestado.

GERAL

MADRE Maria Bernarda Bütler é a primeira santa nascida na Suíça
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ÓBITOS

José Kotkoski
*23/03/84
+05/10/08

Lauro Grosskopf
*30/09/30
+05/10/08

Dorival Pereira
*28/04/37
+06/10/08

Jeferson Martins
*10/11/79

+11/10/08

Iraçú Carvalho de Oliveira
*21/11/52
+09/10/08

Alceu Muhlbauer
*28/07/48
+11/10/08

Lurdes Fernandes Matias Vieira
*13/03/47
+11/10/08

Izabel da Silva Martins
*12/12/60
+13/10/08

HÁ 50 ANOS

Publicado em  18 de ouTubRo 1958

A constituição da futura 
Câmara Municipal

Pelos resultados oficiais que sábado passado publi-
camos, resultado do pleito de 3 de outubro, estão eleitos 
os seguintes candidatos a vereadores:

UDN – Reneau Cubas, Antonio Maron Becil, Alfredo 
O. Garcindo, Guilherme Prust, Ewaldo Zipperer, João Au-
gusto Brauhardt, Tufi Nader e Idalino Francisco Tulio.

PTB – Clemente Pieczarka, Alcides Woitexen e 
Bráulio Ribas da Cruz.

PSD – José Ivan da Costa e Ewaldo Kreiss.
Estes são os vereadores eleitos e que constituirão a 

futura Câmara Municipal, que será empossada em feve-
reiro de 1959. A UDN tem a maioria na Câmara Municipal 
e seu eleitorado escolheu cidadãos capazes. Os eleitos 
dos demais partidos merecem idêntica referência. Vamos 
contar com um legislativo municipal que trabalhará pelo 
interesse de Canoinhas e conduzirá a Câmara ao rumo 
dos interesses da coletividade. Estes são os nossos votos 
e a nossa vontade.

Embalsamado por cem anos 
o corpo do Papa

CIDADE DO VATICANO – O corpo de Pio XII foi 
embalsamado pelo prof. Galeazzi-Lisi, seu médico-assis-
tente, por meio de um processo que conserva os despojos 
durante 100 anos, no mínimo. A operação de embalsa-
mento começou às 13h30m, interronpendo o desfile das 
personalidades religiosas, diplomáticas, políticas e dos 
membros da nobreza romana diante do esquife.

O locutor oficial da rádio do Vaticano, padre Pellegrino, 
declarou que o método utilizado no embalsamento evitou 
qualquer incisão no corpo do pontífice. Uma hora depois 
de terminada a operação, o rosto do Papa estava fresco 
e rosado e seus traços extremamente serenos.

Os sinos das basílicas de São Pedro e de São João de 

Latrão, na cidade do 
Vaticano, dobraram 
hoje às primeiras ho-
ras da manhã, para 
dar início aos nove 
dias de luto da cris-
tandade pela morte 
de Pio XII. Os alta-
res das igrejas foram 
cobertos e todos os 
cardeais trocaram 
suas vestes escarla-
tes pelas sotainas de 
cor violeta.

Somente de-
pois da cerimônia de 
reconhecimento da 
morte e bênção do 
cadáver, celebrada 
pelo cardeal Tisserant, decano do Sacro Colégio, é que a 
Igreja Católica admitiu oficialmente o falecimento de Pio 
XII, permitindo que os restos mortais fossem transladados 
de seu leito de morte, em Castel Gandolf, sob a escolta de 
guardas nobres, para a Sala do Trono, no Palácio Apos-
tólico do Vaticano.

O ritual do reconhecimento da morte foi celebrado esta 
manhã durante a cerimônia. 

Vestido de branco (solidéu, sobrepeliz, larga sotaina e 
luvas de seda), vermelho (leves sapatos de entrada baixa) 
e marrom  (mantelete, debruado de arminho), o corpo de 
Pio XII repousa hoje num cadafalso de cobre armado na 
Sala dos Suíços no palácio pontificial de veraneio.

Entre as mãos conserva o rosário de ouro e marfim, 
e sobre o peito, o crucifixo com os quais morreu. Ao lado 
do ataúde, cercado de altos castiçais dourados, onde 
ardem quatro círios, puseram um genuflexório e um vaso 
de água benta. Destacamentos da Guarda Nobre fazem 
a vigília dos despojos. As feições de Sua Santidade estão 
calmas, distendidas.

CN
CONCHigliONe COm AbóbOrA e bróCOliS

:: Um truque para que a fritura fique 
bem sequinha: antes de levar a 
gordura ao fogo acrescente uma 
colherinha (de café) de álcool. Mas, 
lembre-se que a gordura deve estar 
fria, para evitar que o fogo se forme 
na frigideira.

:: Pode-se evitar que a gordura 
queime, durante as frituras, colo-
cando-se na frigideira uma cenoura 
pequena. Ela vai tirar qualquer cheiro 
de queimado.

:: Para que a casa não fique com 
cheiro de gordura quando você fritar 
peixes:
1. Coloque na frigideira uma rodela 
de batata. Ela vai absorver todo o 
cheiro da fritura.
2. Experimente colocar um pires 
com um pouco de vinagre sobre a 
geladeira ou fogão. 
3. Se preferir, coloque pra ferver em 
fogo baixo, uma panela com água, 
uma colher de vinagre, canela em 
pó e cravo. O cheiro de gordura 
desaparecerá imediatamente.
4.Coloque para ferver folhas de louro 
durante a fritura.

:: Para não encharcar o bolinho frito, 
colocar algumas gotas de vinagre 
na massa.

:: Ao empanar carne, croquetes ou 
rissoles, não bata demais o ovo. A 
fritura ficará mais sequinha.

:: PolenTa: Muitas receitas de po-
lenta pedem água morna ou quente. 
Mas o segredo de uma polenta leve e 
sem os gruminhos é prepará-la com 
água fria e ir mexendo com colher 
de pau até que ferva e engrosse. O 
tempo de cozimento é de 40 minutos 
em média ( para o fubá que não é 
pré-cozido).

:: banana FRiTa: Antes de fritar 
a banana, passe-a em farinha de 
trigo. Assim ela não fica encharcada 
na gordura.

:: Quando sobra muita gordura de 
uma fritura, ninguém quer jogar fora. 
O negócio é economizar, guardá-la 
para aproveitar outra vez. Só que já 
ficou com um cheiro desagradável, 
um gosto amargo e dificilmente po-
derá ser usada para qualquer coisa. 
Para evitar isso, assim que terminar 
a fritura, deite sobre a gordura ainda 
quente algumas rodelas de batata 
crua. Espere um pouquinho, retire as 
rodelas e pode guardar sua gordura 
sossegada, pois a batata absorveu 
todo o gosto deixado pelo que você 
fritou.

Fundadores do Clube Canoinhense. 20/08/1922. Em pé: Sizenando Ribeiro da Silva, Dinarte Araújo, Adolfo Bading. Senta-
dos: Roberto Ehlke, Emílio Ritzmann, Otávio Xavier Rauen, Urbano Lessa, Rodolfo Wolff Filho e Epaminondas R. da Silva.

MEMÓRIA

DICAS: FRITURAS

ingRedienTes:
• 400 g de abóbora cortada em 
cubos
• 2 cenouras cortadas em rodelas
• 1 maço de brócolis
• 1/4 de xícara (chá) de azeite
• 1 cebola picada
• 1 dente de alho picado
• 300 g de conchiglione cozido al 
dente
• Sal e pimenta a gosto
• 1/2 xícara (chá) de queijo ralado

modo de PRePaRo:
1. Cozinhe a abóbora e a cenoura 
no vapor durante dez minutos. 
Reserve. Lave os brócolis, corte 

em pequenos buquês e cozinhe 
na água fervendo com sal durante 
três minutos. Escorra e reserve.
2. Em uma panela aqueça o 
azeite, doure a cebola e o alho. 
Acrescente os legumes reser-
vados e deixe cozinhar no fogo 
brando por dois minutos. Misture 
delicadamente o conchiglione. 
Tempere com o sal, a pimenta e 
polvilhe o queijo ralado. Sirva em 
seguida.

dica: Experimente ricota defuma-
da ralada no lugar do queijo. Fica 
bem suave.

Tempo: 50 minutos :: Rende: 4 porções :: calorias por porção: 420

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



30VARIEDADESSexta-feira, 17 de outubro de 2008

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

QUADRINHOS

17/10
Reinaldo Engel Hoffmann e Darlene Pereira de Souza

Dionei de Oliveira Custódio e Eliete Aparecida de Souza Prestes
José Leonardo Prussak e Marisa Aparecida Gomes dos Santos

Dirceu Wardenski e Marisete Alves Cavalheiro
Osmar Guenze e Bruna Carine Brum

Ricardo Willian Cornelsen e Sonia Kotelak

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

04/10
Paulo Jhonatan Soares de 
Almeida
Pais: Paulo Cézar Soares de 
Almeida
Jucimara Rodrigues Tavares

05/10
Elder Varela de Oliveira
Pais: Evaldo Varela de Oli-
veira
Elenice Muhlbauer de Oli-
veira

07/10
Maria Clara Guttervill Nagano

Pais: Lincoln Kinziro Nagano 
Filho
Gabrielle Sofia Werdan Gutter-
vill Nagano

07/10
Fernanda Eloísa Weiner
Pais: Claudio Renato Weiner
Roseli Schuck Weiner

08/10
Kauane Gracia de Almeida
Pais: Estevão Gracia de 
Almeida
Jaqueline Conceição de  
Mattos

10/10
Estevan Riekel de Araújo
Pais: Ivan Miguel de Araújo
Franciane Riekel de Araújo

11/10
Jeancarlo de Jesus Medeiros
Pais: Joel Medeiros
Adriana Alves Pereira 
Medeiros

11/10
Pedro Henrique Hortz de Lima
Pais: Leandro Hortz de Lima
Jane Vieira Hortz de Lima

Tá difícil!
O casamento do can-
tor Belo e da dan-
çar ina Gracyanne 
Barbosa está virando 
uma novela: a cada 
momento um impre-
visto acontece e os 
dois não conseguem 
dizer o tão sonhado 
‘sim’.
O cantor cancelou, 

após pelo menos duas outras vezes, 
seu casamento, previsto para domingo, 12. A justificativa 
desta vez foi a agenda de shows do artista. Ele casaria 
somente no civil e a festa ficaria para depois. Mas, por 
causa dos compromissos, tudo foi adiado, e, desta vez, 
não há previsão de uma nova data. “Agora vai ser quando 
der”, disse a assessora do cantor.

No Ar
Daniela Cicarelli, que está 
fora do ar há algumas se-
manas, já foi escalada para 
um trabalho na Band. Mas, 
por enquanto, apenas por 
uma noite, já que seu novo 
programa ainda não tem pre-
visão de estrear. A bonitona 
e o divertido Marcelo Tas co-
mandarão a transmissão do 
Grammy Latino, importante 
premiação da música latina, 
na noite de quinta-feira, 13 
de novembro. 
A indicação para o evento 
deste ano cobre os lançamentos de 1.º de julho de 2007 
até 30 de junho de 2008. Entre os indicados brasileiros, 
estão Roberta Miranda, Roberta Sá e Diogo Nogueira.

Esclarecimento
Henri Castelli está incomodado com a informação divulgada 
na imprensa, sobre um possível romance com Fernanda 
Vasconcellos. Os dois foram flagrados jantando em um 

restaurante na Barra da 
Tijuca, zona oeste do 
Rio de Janeiro. “Esta-
mos envolvidos apenas 
profissionalmente, por 
conta dos ensaios da 
peça Vidas Divididas, 
do diretor Marcos Paulo. 
Prefiro preservar minha 
privacidade, e não dar 
nenhum tipo de declara-

ção de caráter pessoal. Minha vida particular só diz respeito 
a mim e não à imprensa”, disse o ator inconformado.

Cegonha à 
vista?
Na terça-feira, 14, Ivete 
Sangalo e Saulo Fernan-
des realizaram uma festa, 
com a participação de 
muitas crianças, para 
lançar o CD infantil A 
Casa Amarela, em um 
Buffet infantil, em Salvador. Mais simpática 
que nunca, falou de tudo, até sobre o fato de estar ‘trei-
nando bastante’ para ficar grávida. E o atual namorado e 
possível pai da criança estava lá. “Estou tentando fazer o 
menino. Todo dia estou treinando duro. Não existe prazo 
para engravidar. Mas, sou uma mulher organizada, sei dos 
meus compromissos. Já está na hora de abrir a porteira. 
E estou muito sensibilizada para ser mãe até o final deste 
ano. Já perdi muitas noites com meus shows e agora quero 
passar muito mais noites com meu filho. Quero que tudo 
seja com muita tranqüilidade e saúde”.
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PROFESSOR
Professores são os anjos do saber
Sempre dispostos a ajudar
Ensinando como ler Canoinhas
Nas frases que a criança inspirar.

São os melhores conselheiros
Com o intuito de aperfeiçoar
Educando os homens do futuro
Que avançarão sem fraquejar.

Professora é membro da nossa família
Conselheira que sempre iremos lem-
brar
Ela é nossa segunda mãe
Queremos vê-la feliz sempre a brilhar.

Sua sabedoria cobre a sala de aula
Até quando é obrigada a reclamar
Não é bom ver a professora triste
Portanto nos esmeramos em estudar.

Professores e professoras canoinhen-
ses
Que as estrelas de vocês continuem a 
brilhar
Recebam estas novas orações
Em expressões para declamar
O seu dia é o nosso presente
Nosso momento é de te parabenizar
Receba o nosso beijo abstrato
Que só a alma consegue tocar.

Parabéns. Prolfaças. Amém.

As crianças aprendem muito cedo a 
conhecer a vida. Observam e imitam o 
modo de agir dos adultos. Aprendem ra-
pidamente o amor e o respeito pelos ou-
tros, mas assimilam, com a mesma pron-
tidão, o veneno da violência e do ódio. A 
experiência tida em família influenciará 
intensamente os comportamentos que 
assumirão quando adultos. Portanto, 
se a família é o primeiro lugar onde se 
abre ao mundo, ela deve ser para eles a 
primeira escola de paz. A importância do 
dia 12 de outubro, em que se comemora 
Nossa Senhora Aparecida Padroeira do 
Brasil e Dia da Criança. Podemos refletir: 
o olhar daquela criança parece um lago 
profundo, creio que seja a esperança, a 
navegar pelo mundo. Além da festa de 
Nossa Senhora Aparecida e da atenção 
especial às missões, o mês de outu-
bro também ressalta a importância da 
criança. Em meio às adversidades de 
situações umas alegres, outras tristes, 
umas em família e freqüentando assi-
duamente a escola, outras abandonadas 

e exploradas no trabalho e no tráfico de 
drogas, umas esbeltas, outras vítimas 
da violência e da pedofilia..., as crianças 
nunca deixam de ser referência de um 
ser humano chamado a se descobrir, a 
evoluir e a atingir plenitude. À Luz das 
palavras e dos gestos de Jesus em 
relação as crianças – “Deixai vir a mim 
as crianças, não as impeçais, pois o 
Reino de Deus é para os que são como 
elas... E Ele as abraçava e abençoava, 
impondo-lhes as mãos”. Isso se confir-
ma no Evangelho de Marcos, capítulo 
10, versículos 14 a 16. Assumamos a 
atitude de acolher a simplicidade e a 
transparência dos pequeninos e de se 
entregar confiadamente às mãos de 
quem as chama e conduz sempre para o 
bem e para a plenitude da vida. Por meio 
de uma vida de encanto e integração 
com a natureza, de convivência fraterna 
e solidária com os outros e de confiança 
e intimidade com Deus, propiciemos às 
crianças a experiência da infinita bonda-
de e misericórdia do Senhor.

HOJE -  Zuleika não reconhece o homem 
com quem conviveu durante tantos anos. 
Marcelo passa a noite com a Guta. Juma 
fala com o velho do rio que está com sau-
dade de seu amor. Alcides diz que Maria 
servirá de isca para que eles possam se 
vingar de Tenório.

AMANHÃ - Tibério desconfia do comporta-
mento da “muda”. Zé Leôncio diz a Tenório 
que não vai mais criar jacaré. Zé Lucas 
avisa o pai que vai se casar em quinze dias 
e que está participando da campanha po-
lítica do futuro sogro. Maria decide deixar 
a chalana com Alcides.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A energia da semana ativa os relacionamentos de 
modo geral. O bom andamamento de seus contatos, 
parcerias, acordos e até mesmo da vida amorosa 
dependerá de sua disposição em conter a impulsivi-

dade - coisa que não será muito fácil. Mas tente; não permita que um 
aumento exagerado de sua sensibilidade coloque em risco o espaço 
que você já conquistou. Dentro do possível, seja racional.

A energia da semana influencia fortemente sua 
criatividade. É momento de colocar suas habilidades 
a serviço de amigos, grupos afins e projetos. A vida 
amorosa pode ganhar um novo impuslo, mas cuidado 

com os exageros na hora de “discutir a relação”. É preferível deixar a 
conversa de lado e optar pelo romance, passeios e diversão a dois.

A energia da semana acentua seu desejo de 
conhecimento e o impulsiona em direção a novos 
horizontes. Pode ser que você esteja mais disposto 
a discutir sobre o que acredita, mas se não deseja 

criar caso, não deixe de levar em consideração as crenças alheias. 
Cuidado com o que fala.

A energia da semana acentua ainda mais sua 
sensibilidade, deixando-o impaciente e irritado. Isse 
estado é passageiro, mas pode deixar marcas não 
tão passageiras em seus relacionamentos. Portanto 

evite discussões e até mesmo estabelecer acordos ou formar parce-
rias de forma precipitada. Seja cuidadoso e procure conhecer bem 
o terreno onde pisa.

A semana traz oportunidades para você levantar o 
astral e a auto-estima mostrando seus talentos e 
habilidades, seja com os amigos ou com o seu par. 
Aproveite esta energia para fazer algo diferente em 

termos de lazer. Você está precisando disso. No amor, aposte no 
romantismo e namore bastante. Quem está só tem grandes chances 
de encontrar alguém. 

A energia da semana agita seu cotidiano, ativa a 
mente e destrava a língua. Por isso todo o cuidado 
é pouco na hora de falar sobre assuntos que não lhe 
dizem respeito; vai ser muito fácil passar por fofoquei-

ro. Por outro lado, é um ótimo período para investir em algum curso 
e aprender algo novo, principalmente um indioma. Liberte a mente 
das coisas pequenas e expanda seus horizontes.

A energia da semana agita seu astral e rotina 
dificultando um pouco o descanso. Mesmo assim, 
tente encontrar uma brecha para relaxar e ficar no 
silêncio reabastecendo suas forças pois o trabalho 

ou projetos em andamento irão exigir mais de você neste período. 
Cuide melhor do corpo e da mente.

A energia da semana acentua sua ambição. O desejo 
de poder - ou de “mais” poder - pode até ajudá-lo a 
atingir metas e alcançar objetivos, mas é preciso agir 
com os pés no chão para que você não aja contra-

riando seus sentimentos e princípios. Evite as discussões em família; 
lembre-se de que você não é o dono da verdade. 

Durante a semana, o verde do jardim do vizinho fica 
mais brilhante e provocativo despertando em você 
uma invejinha que pode ir além do saudável. Dirija 
a atenção para as suas coisas e não dê bola para 

as provocações e ostentações alheias; caso contrário vai acabar 
gastando mais do que deve.

A energia da semana aumenta suas preocupações 
e anteção com a saúde, mas não leve a coisa à 
extremos. Não vá ficar obcecado por uma vida 
saudável; isso só o deixará mais fragilizado. Comece 

aos poucos, evitando os excessos e adotando hábitos alimentares 
mais saudáveis. O resto é conseqüência. No trabalho, aproveite os 
imprevistos para aprender alguma coisa nova.

A energia da semana sensibiliza seu coração para 
os assuntos familiares. Dá tanta vontade de ver as 
pessoas que ama satisfeitas que que você pode até se 
permitir expressar mais os seus sentimentos e afeto. 

Esse sentimento poderá ser a mola propulsora de seu progresso. 
Doe-se, mas sem fazer cobranças depois.

Peixes de 22/2 a 20/3
A energia da semana acentua a possessividade e 
dificulta o desapego daquelas coisinhas (objetos ou 
valores) que já não servem para mais nada além de 
atravancar sua vida. Pense na necessidade de trans-

formação e disponha-se a pagar o preço. Você não vai se arrepender. 
Cuide do corpo e da alma.

HORÓSCOPO DA SEMANA

AS CRIANÇAS EM ESCOLA DE PAZ

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS

N
eg

óc
io

 d
a 

Ch
in

a
Tr

ês
 Ir

m
ãs

Pa
nt

an
al

O
s 

M
ut

an
te

s

Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

21ºC

Manhã Tarde Noite
15ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
13ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

DOMINGO:

20ºC

Manhã Tarde Noite
14ºC

Céu nublado durante o dia e à noite.

SEGUNDA:

21ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

HOJE - Diego se despede de Celeste e diz 
que planejará o casamento quando voltar 
de São Paulo. Luli pede a Heitor que a avise 
sempre que Lívia for visitá-lo em sua casa. 
Myrna fica enciumada ao ver Ramiro se 
insinuando para Lívia. 

AMANHÃ - Aurora reconhece o colar do 
dragão chinês no pescoço de Maralanis. Lí-
via fica incomodada com o ciúme de Heitor. 
Suzete diz a Lívia que ela será maltratada 
por Luli se reatar com Heitor. Diego vai a 
um bar em São Paulo. 

HOJE - Duda conta a Carminha por que 
se disfarçou. Gregg apanha dos capangas 
de Vidigal. Carminha diz a Sandro que 
Walquíria está doente. Polidoro é avisado 
que os equipamentos de vigilância pifaram. 
Carlinhos/ Duda é raptado. 

AMANHÃ - Suzana segue o carro onde 
Duda está. Liginha estranha ao saber que 
Sandro viajou sem avisá-la. Galvão insinua 
que Juliana pode estar grávida. Leonora 
dá aulas de piano a Marquinho. Walquíria 
reage ao ver Sandro.  

HOJE - Os capangas de Tito deixam Zé Bob 
desacordado. Alícia pergunta se Cassiano 
gosta de Céu. O padre começa a cerimônia. 
Céu expulsa Alícia de seu casamento. Leo 
diz que não vai desistir de Stela. Zé Bob diz 
a Pepe que Diva não morreu. 

AMANHÃ - Zé Bob garante a Tuca que 
vai colocar Romildo na cadeia. Leo insis-
te que Catarina pare de trabalhar. Rita 
se preocupa porque Didu está sumido. 
Pepe esbofeteia Diva. Zé Bob diz a Flora 
que denunciará a quadrilha de Diva no 
jornal.  

HOJE - Aquiles é atingido por um tiro, mas 
se regenera. Marcelo e Maria matam Sauro. 
Metamorfo ameaça contar a Juli que Gór 
está do lado do bem. Na festa dos vampiros, 
Nati sente vontade de atacar. João invade 
o apê de Sandra com uma arma. 

AMANHÃ - A Depecom invade o baile 
dos vampiros. Cris também aparece e 
mata vários vampiros. Uma luz muito forte 
envolve Gaspar e ele se cura. Marcelo fica 
entre a vida e a morte. Cléo leva um tiro 
no rosto e teme ficar cega. Miguel e Aline 
atiram em Cris. 

19ºC

A 
Fa

vo
rit

a
ALMANAQUE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



32 VARIEDADES Sexta-feira, 17 de outubro de 2008

POLÍTICA
Weinert ganha 
mais colégios 
que em 2004

Página 6

UM ANO DEPOIS
Filho é preso 
acusado de 
matar o pai

Página 19

MAJOR VIEIRA
Assalto termina 
em tiroteio e 
perseguição

Página 15

Tem novidade no 

CAMPO

ApesAr de o fumo continuar sendo a alternativa mais rentável para o produtor rural, o plantio de feijão se apresenta 
como a grande novidade da safra 2008/2009. O motivo é o preço convidativo para o produtor, mas que tem feito o 
consumidor pensar duas vezes antes de comprar o produto nos supermercados. Na foto, agricultor de Lagoa do Sul,  
interior de Bela Vista do Toldo, posa em frente à lavoura de fumo dos patrões                                     > páginas 14 e 15
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